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EL DIRECTORIO REVISARÀ LA MARCHA DE LA NEGOCIACIÓN 

Comienza el debate en el 
FMI sobre el acuerdo con 
la Argentina, que calibra 
definiciones sobre el cepo 
El préstamo tiene una base de u$s 20.000 millones, que pod ria 
aumentarconlostramosanterioresquenollegaronadesembolsarse 

Evaluan desagotar pages de dividendos en forma gradual através de 
unanuevaemisión de Bopreal. Buscan evitaranuncio intermedio

El directorio del Fondo tiene pre
visto revisar, en las próximas 48 
horas, el estado de la negociación 
del nuevo préstamo que tomarà la 
Argentina. Esta pràctica, que im
plica poner en conocimiento de la 
conducción del organismo los con- 
sensos ya alcanzados con el gobier- 
no argentino, tiene corno objetivo 
evitar sorpresas a la hora de presen
tar el entendimiento definitivo. Los 
principales accionistas del FMI 
aprovecharàn para plantear qué 
politicasy objetivos pueden ser ava- 
lados por el board y cuàles deberian 
ser revisados otra vez con el equipo 
de Luis Caputo. Aunque se mantie
ne total reserva sobre el futuro es- 
quema cambiario, una alternativa 
que se baraj a implicarla rehabilitar 
las emisiones de Bopreal para las 
empresas que necesiten girar divi
dendos p. 4,5 y 14
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Dia de la Memoria: ante 
una movilización masiva, 
Milei desclasifica archives 
que conservaba la SIDE
Es documentación sobre elaccionarde las 
FF.AA. Pasaràn al Archivo General de la Nación

La marcha por el Dia de la Me
moria, la Verdad y la Justicia 
fue masiva. Miles de personas 
se dieron cita en la Plaza de Ma
yo, donde las entidades organi- 
zadoras dieron a conocer un 
documento consensuado con 
fuertes criticas a la vision que 
encarna el Gobierno sobre la 
represión llevada addante tras 
el golpe de 1976. Para contra

rrestar ese reclamo, la Casa Ro- 
sada anunció ayer la desclasifi- 
cación completa de todos los 
documentos de la represión mi
litar en poder de la SIDE. Tam- 
bién se anunció que acompana- 
ràn a la familia del capitan Hum
berto Viola, asesinado por el ERP 
en 1974, para que la CIDH consi
dero ese caso corno delito de lesa 
humanidad__ p. 9
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► ZOOM EDITORIAL En las discusiones con el FMI, hay objetivos 
basicos de Milei que no se van a tocar

Hernàn de Goni
hdegoni@cronista.com E

s comprensible que el principal 
foco de incertidumbre que 
genera el futuro acuerdo con el 
FMI esté asentado en el mundo 
financiero. Hay politicas que hoy aplica 

el Gobierno que son inevitablemente 
transitorias, y todos estàn interesados 
en conocer cuanto antes qué puede 
pasar con variables delicadas, corno el 
tipo de cambio, si se adopta una fòrmula 
que incorpore mayor volatilidad al 
precio del dólar oficial. Dicho de otro 

modo, cualquier inversor querria saber 
si las colocaciones que hoy estàn hechas 
para aprovechar los rendimientos de la 
tasa en pesos tienen un final abrupto a la 
vista o no.

Por otro lado, hay aspectos que van a seguir 
siendo prioritarios tanto para Javier Milei 
corno para el Fondo. Nadie ha puesto en 
discusión la necesidad de sostener y 
profundizar el equilibrio fiscal, coronado en 
2024con el primer superàvit financiero 
conseguido en los ultimos 16 anos. Tampoco 
hay dudas de que el organismo respalda el 

interns del Gobiemo por contener la inflación. 
En las primeras revisiones que tuvo que 
afrontar el equipo econòmico, hubo varias 
menciones de parte del staff sobre la 
necesidad de proteger a los mas vulnerables.

Puede parecer retòrico, pero para los 
funcionarios ese interés -aunque haya sido 
declamativo- hoy les sirve corno carta de 
negociación para defender un esquema 
cambiario que no altere el ritmo de los precios.

Como cualquier acreedor, el FMI nunca va 
a renunciar al deseo de que la Argentina tenga 
una politica eficaz de acumulación de 
reservas. Es esa meta la que pone bajo tension 
el formato de liquidation de dólares que hoy 
tienen los exportadores y por el que se habla 
del fin del denominado dólar blend. Lo que 

plantean los funcionarios locales es que esos 
objetivos no deberian competir entre si. Pero 
si pueden fijarse corno metas graduates. Por 
eso un punto que està sobre la mesa es el 
calendario de metas y politicas. La 
coordination de ambos senderos (inflación y 
reservas) es esential para el Gobierno, ya que 
ademàs de ser una de las llaves del acuerdo, 
tiene impatto en el principal indicador 
econòmico que miran los elettores.

La preocupación del Fondo por 
los mas vulnerables es un 
argomento que le sirve al 
Gobierno para defender formu
las que no impacten en precios

El blend puede desaparecer, pero no puede 
hacerlo antes de que su valor converja al tipo 
de cambio oficial, si es que el Gobierno busca 
evitar cualquier tipo de salto en està variable. 
Hay que tener presente que la baja graduai de 
las retenciones que hoy estimula la liquidation 
del campo llega hasta mediados de ano. Y a 
fines de junio cae el primer vencimiento de las 
letras del Tesoro que tiene el Banco Central. 
Eso significa que hay un margen fino, pero 
margen al fin, de empalmar un flujo de ingreso 
de divisas. El esquema attuai no tiene que ser 

modificarlo necesariamente cuando se 
apruebe el acuerdo.

Un dato que suma hoy en El Cronista 
Guillermo Laborda es que el Gobierno no 
quiere tener un anuncio intermedio. Eso 
implica que cuando el staff alcance el 
entendimiento tecnico, no habria pretisiones 

sobre las fiituras politicas a adoptar, un paso 
que se completarla recién cuando el direttorio 
ratifique los términos consensuados.

Como se puede apreciar, entre la 
Argentina y el Fondo no todo es puja. Hay 
objetivos comunes que el nuevo acuerdo 

busca preservar y potenciar. De esos 
compromises se vale el elenco gubemamental 
para conseguir que la balanza no sea 
desfavorable a sus intereses. La calma de los 
precios y el dólar debe llegar a octubre.

► LA FOTO DEL DIA

La memoria, 
revindicada 
en la Plaza

Segun los relevamientos 
recogidos ayer, la 
manifestación por el Dia de la 
Memoria, la Verdad y la 
Justicia file mas numerosa 
que la misma convocatoria 
del ano pasado, la primera 
durante la gestión libertaria, 
puesto que las columnas 
llenaron las diagonales Norte 
y Sur hasta la avenida 9 de 
Julio aunque sin la densidad 
que se constatò en la Plaza de 
Mayo. Desde el escenario, 
montado de espaldas a la Casa 
Rosada, a las 16.30, Elia 
Espen, de Madres de Plaza de 
Mayo Linea Fundadora;
Estela de Carlotto, presidenta 
de Abuelas de Plaza de Mayo; 
Adolfo Pérez Esquivel, 
Premio Nobel de la Paz, y Taty 
Almeida (Madres de Plaza de 
Mayo) fueron los oradores.

CRÉDITO: NA
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► OPINION

Raul Saccani 
Profesor del IAE Business 

School

L
a Ley de Pràcticas 
Corruptas en el 
Extranjero 
(FCPA) ha sido un 
pilar en la lucha 
contra la corrup- 

ción transnacional durante 
décadas: ha impulsado a em- 
presas de todo el mundo a re- 
forzar sus programas de cum- 
plimiento y a invertir en in- 
vestigaciones internas para 
evitar duras sanciones. Du
rante la primera administra- 
ción de Trump, paradójica- 
mente, se alcanzaron récords 
históricos en montos por 
acuerdos corporativos, en su 
mayoria dirigidos a companias 
extranjeras.

Ahora, el giro apunta a dar 
un respiro en las sanciones y a 
concentrar esfuerzos en inves
tigar lazos con càrteles y orga- 
nizaciones criminales trans- 
nacionales (TCOs, por su sigla 
en inglés). Aunque siempre hay 
un lado B: el supuesto alivio 
para los costosos litigios puede 
implicar comprarse un riesgo 
futuro. La ley sigue vigente y 
cualquier infracción puede ser 
investigada hasta cinco anos 
después de su descubrimiento, 
plazo que puede extenderse 
hasta tres anos mas mientras se 
solicitan pruebas a autoridades 
extranjeras.

Asimilar la corrupción corno 
una “pràctica comercial ruti
naria” es un argumento resba- 
ladizo. Si bien algunos merca- 
dos pueden estar mas expuestos 
a la corrupción, normalizarla 
corno estrategia empresarial 
conduce al desastre. La co
rrupción no sólo mata, también 
distorsiona la competencia e 
impone un “impuesto” adicional 
a las empresas, aumentando los 
costos operatives a largo plazo.

Tampoco parece que los 
datos soporten la idea de que las 
empresas norteamericanas se- 
an las ùnicas perjudicadas por la 
FCPA: en 2024, el 45% de los 
casos involucraron a empresas 
extranjeras, representando el 
60% del total de las sanciones.

usa estratégica o luz 
verde a la corrupción?

ILUSTRACIÓN: FRANCISCO MAROTTA

La redente orden 
ejecutiva del presidente 
Trump, que suspende de 
forma temporal la Ley de 
Pràcticas Corruptas en el 
Extranjero (FCPA), ha 
desatado un intenso 
debate: èestamos ante un 
simple respiro regulatorio 
o ante la senal de que 
“todo vale”? Asimilar la 
corrupción corno una 
“pràctica comercial 
rutinaria” es un argu
mento resbaladizo

La percepción de que la ley 
castiga desproporcionada- 
mente a las empresas estadou- 
nidenses ignora el hecho de que 
la mayoria de los casos involu- 
cran actores internacionales.

Los mercados financieros 
reaccionaron con indiferencia 
ante la orden ejecutiva. Si la 
medida realmente otorgara una 
ventaja competitiva, se habria 
esperado un repunte en las ac- 
ciones de empresas expuestas a 
la FCPA. Sin embargo, la preo- 
cupación de los inversores es- 
tuvo enfocada en la inflación y 
las tasas de interés. éLes suena 
de algùn otro lado?

Desde la perspectiva de 
Compliance, està decision es un 
llamado de atención. Durante 
anos, las empresas han cons- 
truido programas de integridad 
robustos, tanto para evitar 
sanciones corno para fortalecer 

la cultura corporativa y la con- 
fìanza de los inversores. Ahora, 
aquellos que han impulsado 
estos cambios enfrentan el reto 
de mantener su relevancia sin el 
respaldo inmediato de la FCPA. 
tAcaso la etica y la integridad 
empresarial dependen exclu- 
sivamente de la amenaza de 
sanciones? Si la respuesta es 
afìrmativa, entonces el proble
ma no es la orden ejecutiva de 
Trump, sino la fragilidad de la 
cultura organizacional.

El verdadero reto para los 
oficiales de cumplimiento es 
demostrar que su labor tras- 
ciende la FCPA. En la medida en 
que el temor a la aplicación de la 
ley sea el ùnico motor de los 
programas de integridad, se 
veràn recortes en presupuestos 
y menor interés de la alta di- 
rección.

Pero si Compliance se ha 

consolidado corno un factor 
estratégico, su importancia se
guirà intacta. El soborno sigue 
siendo ilegai, costoso y peli- 
groso, con o sin la aplicación de 
la FCPA en la pràctica. La inte
gridad no puede ser una moda 
ni una estrategia dependiente 
del ciclo politico; debe ser un 
valor innegociable, una virtud 
del liderazgo.

Este momento es una opor- 
tunidad para recalibrar la na
rrativa de la integridad. Menos 
énfasis en el miedo a la sanción 
y màs foco en operar con 
transparencia. Compliance 
trata, sobre todo, de construir 
organizaciones sostenibles. Las 
empresas que comprendan esto 
seguiràn invirtiendo en sus 
programas de cumplimiento, no 
por obligación, sino porque sa- 
ben que el soborno no es un 
modelo de negocio viable__
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Sueldos
El salario real promedio del 
empieo registrado privado 
(SIPA) se incrementò 1,6% 
intermensual en eneroyesta un 
5% por encima del nivel de 
noviembre de2023 
Luis Caputo
Ministro de Economia

El FMI arranca hoy 
la discusión interna 
sobre el préstamo 
para la Argentina

El FMI discutirà las condiciones para refinanciar 
vencimientos a cuatro anos por u$s 20.000 
millones. Analistas arriesgan creen que el monto 
total podriatrepar a u$s 30.000 millones.

___El Cronista
__ BuenosAires

El Fondo Monetario Interna- 
cional tiene la intención de 
discutir un nuevo préstamo 
para Argentina durante una 
reunion informai entre su per
sonal y su directorio ejecutivo. 
La discusión informai comen- 
zarà està semana, segùn dis- 
tintas fuentes.

La reunion, un paso clave 
hacia un acuerdo a nivel de 
personal tecnico para un nuevo 
programa para Argentina, 
probablemente se celebrarà 
hoy, segùn las fuentes que dia- 
logaron con Blooomberg.

El FMI discutirà un meca- 
nismo de financiación ampliado 
a cuatro anos por aproximada- 
mente 15 000 millones de de
rechos especiales de giro (DEG), 
o casi u$s 20.000 millones, in- 
dicaron, anadiendo que el 
monto final podria cambiar tras 
las conversaciones con los 
miembros del directorio. Al- 
gunos analistas locales son mas 
generosas y especulan con un 
crédito mas cercano a los u$s 
30.000 millones.

El monto senalado tendria 
corno destino cubrir cuatro 
anos de vencimientos de capitai 
con el organismo, que ascien- 
den a u$s 14.000 millones, y el 
resto tendria corno objeto fi- 
nanciar parte de la recompra de 
Letras del Tesoro que estàn en 
manos del BCRA.

De confirmarse ese monto, 

los fondos frescos ascenderian a 
u$s 6000 millones, también 
asimilables al primer desem- 
bolso del organismo ya que el 
primer vencimiento de las le
tras sera en junio, mientras que 
los vencimientos con el FMI 
comienzan en 2026.

Fuentes legislativas de La 
Libertad Avanza (LLA) expli- 
caron que esa version -de la 
reunion el martes- es la que te- 
nian cuando Diputados ratificò 
el DNU. “El equipo de Economia 
nos habló de una reunion im
portante entre martes y miér- 
coles”, puntualizó un legislador 
de ese espacio.

En el mismo sentido, ex- 
funcionarios del organismo 
habian senalado a El Cronista 
que la semana que viene po- 
drian conocerse mas detalles.

Durante una reunion infor
mai, el personal del FMI que 
trabaja en un programa suele 
informar al directorio sobre el 
estado de las negociaciones con 
el pais que solicita la asistencia.

Normalmente, el siguiente 
paso es anunciar que el personal 
del FMI y el pais llegaron a un 
acuerdo que se presentarà for
malmente al directorio para su 
aprobación.

Los portavoces del FMI y del 
Ministerio de Economia de Ar
gentina no respondieron a las 
solicitudes de comentarios por 
parte de Bloomberg, informa- 
ron desde la agencia,

La falta de detalles y las es- 
peculaciones sobre si el Go-

El personal del FMI que 
conoce el programa 
informa al directorio 
sobre el avance de las 
negociaciones

El monto cubrira cuatro 
anos de vencimientos de 
capitai con el FMI, que 
ascienden a u$s 14.000 
millones

bierno modificarà su politica 
cambiaria, al abandonar el sis
tema de microdevaluaciones y 
pasar a un sistema de flotación 
con bandas, sumaron incerti- 
dumbre en el mercado finan- 
ciero.

FALTA DE DETALLES

Las declaraciones de Caputo al 
principio de està semana per- 
mitieron que se profundizara 
esa expectativa, que sumó ruido 
en el plano cambiario y llevó al 
dólar libre a trepar $ 45 desde el 
viernes. Una vez ratificado el 
DNU, el dólar retrocedió, aun- 
que siguen las dudas sobre los 
detalles.

Funcionarios del Ministerio 
de Economia y el Banco Central 
expusieron està semana, ante la 
comisión de Tràmite Legislati
ves, algunos aspectos del 
acuerdo que el Gobierno im

pulsa con el Fondo.
Entre ellos estuvo el secre

tano de Finanzas, Pablo Quirno. 
Rechazó que sea “cheque en 
bianco” para el Gobierno.

Criticas
Claudio Loser, economista y 

exdirector regional de Fondo 
Monetario Internacional (FMI), 
opinò que las condiciones que 
negocia Argentina del mismo 
“no son de ninguna manera co
rno la retòrica del Gobierno in
dica”.

“A pesar de que somos el 
deudor màs grande que tienen, 
consideran que es importante 

apoyarnos. Pero no para gastar 
el dinero, ni para proteger el 
dólar hoy, porque creen que 
esto va a ayudar al pais, va a 
funcionar corno un certifìcado 
de buena salud para que vengan 
màs inversiones y se concrete la 
recuperación financiera”, in
dicò.

En ese sentido, el especialista 
aseveró que la llegada de fondos 
serà graduai, posiblemente 
“cada tres meses” y con objeti- 
vos que cumplir, que funcio- 
narian corno un mecanismo de 
control por parte del organis
mo__
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“No es el 1% 
mensual, ni 
cambio libre. Algo 
que tenga algun 
tipo de control y 
llegue a octubre”

SOLUCIÓN INTERMEDIA

El economista Miguel Kiguel cree que el or
ganismo internacional està descontento con 
la politica cambiaria actual, especialmente 
con el cepo. “iPor qué mantienen controles 
cambiarios? iPor qué no liberan el tipo de 
cambio?”, son algunas de las preguntas que el 
FMI le plantea al gobierno argentino. No obs

tante, Kiguel recordó que la liberación total 
del tipo de cambio durante el gobierno de 
Macri no fue exitosa. Ante este escenario, Ki
guel sugirió algo intermedio: “No es el 1% 
mensual, no es el tipo de cambio libre, sino 
algo que siga teniendo algun tipo de control y 
permita llegar a las elecciones”.

Llegó el fin de la moratoria 
previsionai, tal corno lo 
aconsejaron los acreedores
___Victoria Lippo 
__ mlippo@cronista.com

El acuerdo que encara Ar
gentina con el FMI ha logrado 
en varios aspectos cambiar 
opiniones o reclames histó- 
ricos que ha tenido el orga
nismo respecto de la politica 
econòmica locai.

Uno de los mas relevantes 
es el relacionado a la mora
toria previsional. El tema es- 
tuvo históricamente en boca 
del FMI, que ha pedido revisar 
su alcance para limitar su 
presión sobre el gasto.

Este 23 de marzo se venció 
el pian de pago en cuotas de 
los aportes pendientes para 
quienes no cumplan con los 
30 anos. Anteriormente, el 
FMI ha manifestado sus dudas 
sobre la presión que la mora
toria previsionai implicaba 
sobre el gasto. En abril de 
2023, el organismo aconsejó: 
“Se debe mitigar el costo fiscal 
de la nueva moratoria de 
pensiones a través de regula- 
ciones estrictas para apuntar 
la entrada solo a aquellos con 
mayor necesidad”.

“Ningùn otro gasto es tan 
grande” corno el previsionai, 
senalan los especialistas. Es 
por eso que tanto el Gobierno 
corno el FMI ponen el foco ahi, 
porque es donde consideran 
que puede hacer un aborro 
significativo del gasto.

La economista Mercedes 
D’Alessandro explicó a El 
Cronista que cuando se 
aprobó la Ley de Deuda Pre
visionai en 2023, el FMI se- 
naló que planteaba un pro
blema para el superàvit y que 

debia analizarse la reglamen- 
tación para que no comprometa 
el resultado fiscal. Esto se ve 
reflejado en el documento pu- 
blicado en abril.

Los senalamientos del FMI 
sobre la moratoria no son algo 
nuevo. El organismo ha reali- 
zado planteos sobre la presión 
que implica para el gasto el sis
tema de pensiones en el mundo.

“El FMI tiene la idea de 
igualar la edad jubilatoria de 
varones y mujeres, ademàs hay 
problema por el bono demo
gràfico porque las poblaciones 
estàn envejecidas, lo que im
plica que hay menos aportantes. 
Ellos ya estàn con ese tema, y lo 
analizan en términos de supe
ràvit y déficit fiscal. Todos estàn 
con problemas fiscales por ju- 
bilaciones”, subrayó la econo
mista y exfuncionaria.

Para D’Alessandro, el com
promise del Gobierno con el 
superàvit trasciende la vincu- 
lación con el FMI, y es por eso 
que planteó la eliminación de la 
moratoria, incluso antes de 
conversaciones con el Fondo.

Un aspecto adicional que 
sumó D’Alessandro sobre la 
moratoria es que oficializa la 
equiparación de la edad jubila
toria entre hombres y mujeres: 
“Con el fin de la moratoria, au
menta la edad jubilatoria de 
facto”. Esto se debe a que 1 de 
cada 10 mujeres no cuentan con 
los aportes suficientes y debe- 
ràn entonces acceder a la Pres- 
tación Universa! para Adultos 
Mayores (PUAM) que repre
senta el 80% del haber minimo, 
al que ademàs se puede acceder 
recién a los 65 anos, edad habi
tual de retiro de los hombres.-

Créditos PyME CREDICOOP
Optimizà el consumo energètico

Cartera comerdal. Vàlido en todo el territorio de la Repùblca Argentina El otorgamiento de productos y servicios està sujeto al 
cumplimiento de los requisites especificos exigidos por el Banco Credicoop Coop. Lido, en cada caso. Para mas información y 
cond'ciones o limitadones aplcables, consulte en www.bancocredicoop.coop o comumquese gratuitamente al r= i 
0800-888-4500. Banco Credicoop Coop. Lido. Reconquista 484 (1003), CABA. CUIT: 30-57142135-2 |

BANCO
CREDICOOP
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La Banca Solidaria
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DATOS SENSIBLES

Por temor a filtraciones, ARCA arma un
protocolo para cuidar información

En ARCA quieren evitar problemas de filtraciones

En el organismo conviver! distintas “capas 
geológicas” de diferentes gobiernos, y sale a la luz 
información que deberìa ser secreta. Crearon un 
esquema para impedirlo.

En un plazo de 30 dias, 
se estableceran 
parametros sobre 
quiénes son personas de 
importando pùblica

Adjunto, en la Nación, en las 
provincias o de la CABA.

Jefe de Gabinete de minis- 
tros, ministro, secretario o 
Subsecretario del Poder Ejecu- 
tivo National, Provincial o de la 
Ciudad Autònoma de Buenos 
Aires, ministro de los Tribuna- 
Ics Superiores de Justicia de las 
provincias o de la CABA; inter- 
ventor federal, o colaboradores 
del interventor federai con ca
tegoria no inferior a director o 
su equivalente.

Sindico General de la Nación 
o Sindico General Adjunto de la 
Sindicatura General de la Na
ción; presidente o Auditor Ge
neral de la Auditoria General de 
la Nación; autoridad superior de 
un ente regulador o de los de- 
màs órganos que integran los 
sistemas de control o de los en- 
tes autàrquicos del sector pu
blico national; provincial o de la 
CABA; miembros de organis- 
mos jurisdiccionales adminis- 
trativos, o personal de dicho 
organismo con categoria no in
ferior a la de director.

La maxima autoridad de las 
sociedades de propiedad de los 
estados provinciales, munici
pales o de la Ciudad Autònoma 
de Buenos Aires; el personal de 
las Fuerzas Armadas, de la Po- 
licia Federal Argentina, de la 
Gendarmeria Nacional, de la 
Prefectura Naval Argentina, del 
Servicio Penitenciario Federal o 
de la Policia de Seguridad Ae- 
roportuaria con jerarquia no 
menor de coronel o grado 
equivalente segùn la fuerza.

___Lucrecia Eterovich
__ leterovich@cronista.com

La Agencia de Recaudación y 
Control Aduanero (ARCA) 
-encabezada por Juan Pazo- està 
tratando de tornar el control 
sobre la información “confi
dential” que se filtra del orga
nismo. En especial, la referida a 
ex funcionarios. Entienden que 
provienen de empleados de 
anteriores administraciones.

Durante la gestión de La Li- 
bertad Avanza (LLA), a pesar 
de la reestructuración del or
ganismo y los cambios de las 
autoridades de la còpula, no 
existieron filtraciones de in
formación. Pero el antecedente 
de la administración macrista 
donde salieron a la luz los datos 
de familiares de funcionarios 
que ingresaron la blanqueo de 
capitales, se busca evitar corno 
asi tambien cualquier parecido.

Para solucionarlo, crearàn 
un protocolo “anti infiltration” 
de información confidential.

“Capas geológicas”, asi defi- 
nen a filas de agentes propios 

que dejan en pianta perma
nente cada uno de los titulares 
del fisco -independientemente 
del color politico- para que 
continùen en la siguiente ad
ministración. Y eso lo que ge
nera desconfianza en el manejo 
de la información puertas 
adentro.

Por medio de la Disposición 
44/2025 que se publicó este 
viernes en el Boletin Ofìcial, se 
tomo la decision de crear un 
“Protocolo de Actuación ante la 
Consulta de Personas con 
Trascendencia Pùblica” que 
estarà a cargo de la Direction de 
Auditoria de Procesos Centra
les, que desde febrero pasado 
està bajo la òrbita de Néstor 
Eduardo del Cuadro.

“Frente a la consulta a de- 
terminados sistemas que pose- 
en información patrimonial o 
personal de la totalidad de los 
contribuyentes del pais, por 
parte de agentes pertenecien- 
tes, se torna necesario para- 
metrizar el contexto de las 
personas que deben ser consi- 
deradas corno de trascendencia 

pùblica, a fin de apuntar a una 
gestión transparente, àgil, efi- 
ciente y de calidad, que pre
venga la contingencia de la 
existencia de posibles arbitra- 
riedades y desviaciones infor- 
mativas”, afirmaron en el con
siderando.

El cual deberà estar, por lo 
menos, sobre la mesa para me- 
diados de abril. Ya que se fijó 
que, en un plazo de 30 dias, 
desde la publicación de la Dis
posición, la Dirección de Audi
toria de Procesos Centrales de
berà confeccionarlo y presen
tarlo a la Dirección Ejecutivo 
para su evaluación.

El mismo tendrà que con
templar corno “personas de 
trascendencia pùblica” a los 
funcionarios pùblicos a nivel 
nacional, provincial, municipal 
o de la Ciudad Autònoma de 
Buenos Aires (CABA), que se 
desempenen, de manera tem
poral o permanente, remune- 
rada u honoraria, o se hayan 
desempenado en los cargos de la 
lista, basta dos anos posteriores 
al cese de funciones.

Es para fundonarios 
nadonales y 
provinciales, judidales, 
universidades y 
sindicatos

La que encabezaba el presi
dente o vicepresidente de la 
Nación, seguido por gobernador 
o vicegobernador, intendente o 
viceintendente, jefe de Gobier- 
no o vicejefe de Gobierno; se- 
nador o diputado de la Nación, 
legislador provincial, municipal 
o de la CABA; magistrado del 
Poder Judicial de la Nación, juez 
o secretario de los Poderes Ju- 
diciales Nacionales, provincia
les o de la CABA.

También miembro del Con- 
sejo de la Magistratura o del 
Jurado de Enjuiciamiento, o su 
equivalente, de la Nación, de las 
provincias o de la CABA; ma
gistrado del Ministerio Pùblico 
de la Nación, o de las provincias 
o de la CABA; defensor del 
Pueblo o Defensor del Pueblo

ALCANZADOS

Como también el rector o de
cano de las Universidades Na
cionales y de las Universidades 
provinciales; funcionario o 
empleado con categoria o fun- 
ción no inferior a la de Director 
General o Nacional, de la Ad
ministración Pùblica Nacional, 
centralizada o descentralizada, 
de entidades autàrquicas, ban- 
cos y entidades financieras del 
sistema ofìcial.

Alcanza a las obras sociales 
administradas por el Estado, de 
empresas del Estado, las socie
dades del Estado y el personal 
con similar categoria o función, 
sociedades anónimas con par
ticipation estatal o en otros 
entes del sector pùblico.

Por ùltimo, el personal del 
Poder Legislativo de la Nación, 
de las provincias o de la CABA, 
con categoria no inferior a di
rector; del Poder Judicial o del 
Ministerio Pùblico, de las pro
vincias o de la Ciudad Autòno
ma de Buenos Aires, con cate
goria no inferior a secretario; y 
de la ARCA con categoria o 
función no inferior a director..

mailto:leterovich@cronista.com
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CARGA TRIBUTARIA

Propuesta audaz: 
proponen subir el 
IVA para eliminar 
Ingresos Brutos
Un trabajo de laraf propone elevarli puntos el
IVA. Este ingreso compensata a provincias y 
municipios por la recaudación que resignaràn por 
laeliminación de Ingresos Brutosy tasas

Arganaraz propone cambios impositivos

___Victoria Lippo
__ mlippo@cronista.com

Mientras el Gobierno pospone el 
debate de la prometida reforma 
tributaria, se reflotan pro- 
puestas de unificar tributos 
para simplificar el esquema. 
Una de ellas incluye aumentar 
el Impuesto al Valor Agregado 
(IVA) para reducir la incidencia 
de gravàmenes de los estados 
subnacionales, corno las tasas 

municipales o Ingresos Brutos.
El Gobierno ha apuntado 

hacia las provincias y munici
pios sobre la necesidad de re
ducir la presión impositiva.

IARAF sostiene que es lògico 
pensar que el rendimiento fiscal 
esperado del nuevo impuesto 
pretenda ser similar al del tri
buto que reemplaza. Esto es, 
que la alicuota analizada per
niila obtener la misma recau
dación que tiene el impuesto a 

ser reemplazado.
Al tratarse Ingresos Brutos 

de impuesto provincial, IARAF 
focaliza en la recaudación glo
bal del tributo, y no en lo que 
implica a nivel de cada juris- 
dicción. Esto cobra mayor sen- 
tido si se considera que el IVA es 
un impuesto nacional.

Segùn estimaron, la alicuota 
necesaria de IVA para sustituir 
el impuesto provincial seria de 
11% adicional. También su- 

brayaron que parte de la re- 
ducción puede fìnanciarse con 
una baja del peso relativo del 
gasto provincial. Por elio, se- 
nalaron que si la baja de peso del 
gasto financiara un 40% de la 
baja de la recaudación de In
gresos Brutos, la alicuota equi
valente de IVA necesaria para 
sustituir el 60% restante seria 
del 6,5%.

El anàlisis parte de senalar 
que la recaudación anual de IVA 

equivale al 7% del PBI, mientras 
que la de Ingresos Brutos, en la 
sumatoria de todas las agencias 
tributarias de las provincias, es 
equivalente al 4% del PBI.

El 11% mencionado ante
riormente responde a la esti- 
mación de reemplazo del 95% 
de la recaudación de Ingresos 
Brutos, suponiendo que el 5% 
està explicado por salvos a favor 
de los contribuyentes.

En el caso de aspirar al re
emplazo del 100%, la alicuota 
adicional pasaria a ser del 
11,4%.

Nadin Arganaraz, titular de 
IARAF, senaló que “una refor
ma de este tipo puede tradu
cile en una optimización de 
recursos, mientras que impli
carla una estructura impositiva 
mas regresiva, ya que se apli- 
caria de manera generalizada 
sobre el consumo”.

Sobre Ingresos Brutos, ad- 
virtió que el problema de este 
tributo radica en que es acu- 
mulable en cascada, ya que se 
paga a lo largo de la cadena.

Respecto de una reforma 
tributaria, senaló que amerita 
un anàlisis integrai que incluya 
la revision de otros impuestos, 
corno los patrimoniales o a las 
ganancias, para incluir en la 
discusión a todos los niveles de 
Gobierno, mientras en paralelo 
se analiza qué se hace con el 
gasto__

mailto:mlippo@cronista.com
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EN EL CONGRESO

El Gobierno teje 
una mayorìa 
para frenar la 
investigación 
del LIBRA gate

Mientras buscan dejar atràs la seguidilla de 
tropezones, desde la Casa Rosada fijaron dos 
claros li'mites de cara al principal obstàculo que 
dibuja una sombra sobre lagestión libertaria

Martes 25 de marzo de 2025 I El Cronista

En LLA no subestiman el dano que unacomisión investigadora puede causar en pieno ano electoral

___Mariano Beldyk
__ mbeldyk@cronista.com

El gobierno de Javier Milei 
quiere dejar atràs la seguidilla 
de tropezones que se encade- 
naron desde aquel discurso 
anti-woke en Davos en enero y 
que solo le volvieron en contra 
corno un bumerang, al punto de 
significarle ya un retroceso en 
su imagen. No obstante, son los 
efectos colaterales del LIBRA 
gate los que realmente le preo- 
cupan cerrar -en paralelo a su 
negociación con el FMI-, para lo 
cual se trazaron un objetivo 
politico con dos claras lineas 
rojas que bajo ningùn precepto 
deben cruzarse.

La seguidilla de reuniones 
con gobernadores en la ùltima 
semana -en la previa de la vo- 
tación en el Congreso- no se li
mitò a sellar el nùmero para 
para blindar del DNU para ne- 
gociar con el FMI. La segunda 
meta del Gobierno es garanti- 
zarse una mayoria lo suficien-

Licitación Pùblica N° 003/2025
Objeto: Renovación de servicio de soporte y actualización de licencias de 
uso perpetuo de productos Oracle.

Lugar, plazo, horario de consulta y venta de pliegos: 25,26 y 27 de marzo 
de 2025, enviando Mail a la dirección mmonetata’nacion-seguros.cotn.ar 
y gmoralesé'nacion-seguros.com.ar, indicando en el asunto "Licitación 
Pùblica N° 003/2025 -
Renovación de servicio de soporte y actualización de licencias de uso 
perpetuo de productos Oracle.

Valor del pliego: $ 100.- mas IVA.

Fecha, horario y lugar de presentation de las ofertas: 9 de abril de 2025, 
en el horario y modalidad indicados en el Pliego de Bases y Condiciones.

Fecha, bora y lugar del acto de apertura: 9 de abril de 2025, a las 13:00 
horas, por medio de la plataforma digitai Microsoft Teams.

Nación Seguros 

temente compacta corno para 
bloquear los intentos de con- 
formación de la comisión in
vestigadora sobre el LIBRA gate 
en Diputados

“Leyes de reforma del Estado 
o privatizaciones no tienen 
margen hoy para pasar. Y en la 
segunda mitad del ano viene el 
grueso de las elecciones. Habrà 
que esperar al nuevo Congreso 
segùn lo que pase en las elec
ciones”, se resigna uno de los 
operadores libertarios a El 
Cronista. Mientras, el escàndalo 
cripto les sigue pasando factura 
en la imagen presidencial: una 
encuesta de Zuban Cordoba 
reveló este domingo que el 
57,6% de las personas consul- 
tadas desconfia de Milei tras el 
LIBRA gate.

Aunque todavia no hay fecha 
para someterlos a votación, la 
semana pasada un plenario de 
comisiones resolvió una serie de 
dictàmenes para conformar la 
comisión que no pudo concretar 
el Senado y otros para avanzar

f'f i Preside nei a de la Nación 
By j Rq*6hUta Argentina

Desde la Casa Rosada 
bajan la orden que bajo 
ningunaforma debe 
activarse la comisión de
Juicio Politico

Frente a los pedidos de 
interpelaciones, 
ofrecen a Francos si los 
diputados envian antes 
las preguntas

con citaciones a funcionarios 
nacionales. El texto apunta a 
“determinar el grado de parti- 
cipación y la responsabilidad 
politica de Javier Milei, Karina 
Milei, Manuel Adorni, Luis Ca
puto, corno también la de todos 
los ministros y funcionarios 
pùblicos involucrados en el ca
so”.

PRO y LLA reunieron diez 
firmas en contra. Si bien saben

A R s a. 0

Excelencia en Salud Ocupacional

Examenes preccupacionales y periodicos

Control de ausentismo

Servicio medico en pianta 

que el poder de fuego de una 
comisión nacida por resolución 
es limitado, tampoco subesti
man el poder de dano que es 
capaz de infligir, manteniendo 
el tema vivo en la agenda en un 
ano electoral. “Sucedió en el 
pasado con otras comisiones 
investigadoras, corno la de IBM- 
Banco Nación o la de Lavado de 
dinero”, ponen corno ej empio.

La primera linea roja que 
trazó la Casa Rosada a sus ne- 
gociadores frente a la embestida 
del Congreso es que bajo nin
guna forma debe activarse la 
comisión de Juicio Politico, cuya 
titularidad no le reconocen a 
Marcela Pagano (LLA) por su 
abierto enfrentamiento con 
Karina Milei y Martin Menem. 
El regiamente que rige su fun- 
cionamiento le da atribuciones 
que una simple comisión nacida 
por resolución no tiene, corno la 
potestad de sentar a funciona
rios a declarer bajo amenaza del 
uso de la fuerza pùblica.

La segunda linea roja tiene 
relación, precisamente, con las 
citaciones pero en el marco del

c

Telefono: 5167-9000
Ventai 5167-9054/55

M " 1 ' ' ‘ 

pieno del Congreso. Los textos 
de interpelación, impulsados 
por UP, FIT, Coalición Civica, 
Encuentro Federai y Demo- 
cracia para Siempre apuntan al 
jefe de Gabinete, Guillermo 
Francos; la secretaria General 
de la Presidencia, Karina Milei; 
al ministro de Justicia, Mariano 
Cùneo Libarona; y al vocero 
presidencial, Manuel Adorni.

Pero en la Casa Rosada hay 
un limite en esa nòmina detràs 
del nombre del ministro coor- 
dinador. Francos es el ùnico 
aludido que estàn dispuestos a 
enviar al escarnio pùblico. Lo 
que negocian por estas horas es 
bajo qué formato se harà: si 
apelando al articulo 101 de la 
Constitución Nacional que de
fine el informe de gestión 
mensual o el articulo 71 que es- 
tablece la posibilidad legislativa 
de citar a ministros y ministras 
del gabinete “para recibir las 
explicaciones e informes que 
estime convenientes”.

La propuesta del Ejecutivo es 
que sea un mix de ambos. O sea, 
que Francos acuda a dar las 
explicaciones con el LIBRA gate 
corno ùnico tema pero que las y 
los diputados envien con ante- 
lación sus preguntas a la cabeza 
del Gabinete, de forma tal que 
pueda preparar esas respuestas, 
corno marca el mecanismo de la 
comparecencia mensual.

Si bien el pian de la oposición 
es avanzar con el pedido de una 
nueva sesión especial para 
abordar ambas cuestiones -la 
conformación de la comisión 
investigadora y las 
interpelaciones-, los principales 
impulsores aùn lidian con las 
diferencias que emergieron en 
el debate del DNU para evitar 
otro fracaso. De replicarse, no 
podrian reflotar el tema hasta el 
proximo periodo, con un Con
greso posterior a las elecciones.

mailto:mbeldyk@cronista.com
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AMPLIA CONDENA AL “NEGACIONISMO”

Dia de la Memoria: ante una marcha masiva, 
Milei desclasifica documentos de la SIDE

Las agrupaciones que se movilizaron a Plaza de 
Mayo y lograron leer un documento conjunto por 
primeravez en 19 anos. ElGobierno publicó un 
video que busca reivindicar la “memoria completa”

___Amparo Beraza
__ aberaza@cronista.com

Este 24 de marzo, en el 492 
aniversario del golpe civico- 
militar de 1976, organismos de 
Derechos Humanos, organiza- 
ciones sociales y politicas mar- 
charon en conjunto y lograron 
por primera vez luego de 19 
anos unificar criterios para re- 
chazar el “negacionismo pro- 
movido por el Gobierno de Ja
vier Milei”.

Los organismos nucleados en 
el espacio Memoria, Verdad y 
Justicia -que incluye a agrupa
ciones corno H.I.J.Ó.S., el CELS, 

la APDH y la Liga por los Dere
chos Humanos- leer un docu

mento conjunto por primera 
vez en casi dos décadas.

El acto centrai de los orga
nismos de Derechos Humanos 
fue multitudinario y comenzó a 
las 16.30 en Plaza de Mayo con 
la lectura del documento con- 
sensuado en las voces de Estela 
de Carlotto, Taty Almeida y 
Adolfo Pérez Esquivel.

“Con los 30 mil corno ban- 
dera, con las Madres y las 
Abuelas, con los sobrevivientes 
de los campos de concentración, 
con los hijos, hijas y los nietos y 
las nietas, hermanos y herma- 
nas de los detenidos desapare
cidos y con el conjunto de or
ganismos de derechos humanos 
para decirle a Milei: la memoria

La multitudmaria movilizacion se replico en todo el pais.

es nuestra herramienta”, re- 
marcó Estela de Carlotto desde 
el escenario principal.

Para los organismos, Milei y 
Villarruel pretenden “negar el 
genocidio y desmantelar las 
conquistas en materia de Me
moria, Verdad y Justicia”.

“iBasta de negacionismo y 

apologismo del genocidio per- 
petrados por el gobierno na- 
cional, armado y orquestado 
por Villarruel! Exigimos la 
preservación de los Espacios 
para la Memoria que funcionan 
en los lugares donde hubo cen
tres clandestinos de detención, 
tortura y exterminio y el cui- 

dado de las pruebas materiales 
de la represión!”, senalaron.

Por su parte, desde la Casa 
Rosada difundieron un polè
mico video pidiendo que se 
cuente “la historia completa”, el 
mismo discurso oficialista des
de antes de su llegada al poder.

Ademàs, el Gobierno anun
ció a través del vocero presi- 
dencial Manuel Adorni que 
desclasificarà toda la informa- 
ción los archives vinculados al 
accionar de las Fuerzas Arma
das durante la ùltima dictadura.

En el mensaje grabado del 
vocero, este dijo que el presi
dente Javier Milei “instruyó la 
desclasifìcación total de toda la 
información y documentación 
vinculada con el accionar de las 
Fuerzas Armadas durante el 
perìodo de 1976 y 1983. Asi co
rno toda otra documentación 
producida en otre perìodo, pero 
relacionada con el accionar de 
las fuerzas.

Esto se harà a través del 
traspaso “absolute” de todos los 
archivos vinculados a la ùltima 
dictadura desde la SIDE al Ar
chive General de la Nación, el 
organismo encargado de la 
conservación y consulta de do
cumentos históricos.

Ademàs, Adorni también 
anunció que el Gobierno de- 
clararà delito de lesa humani- 
dad al asesinato de Humberto 
Viola y su hija a manos del ERP.

Nueva Linea

Buenos 
k Aires 
k Ciudad

La nueva Linea F conectarà Barracas con Palermo 
para que viajes mas ràpido, comodo y seguro.

mailto:aberaza@cronista.com
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ELECCIONES 2025

La legislatura bonaerense discutirà el 
futuro de las PASO en la provincia

Kicillof quiere la suspension, peroelen PJ crecen lasdiferencias.

El proximo jueves podria comenzar a cerrarse el 
capitalo de las primarias bonaerenses en la 
Legislatura, pero si bien hay distintas propuestas 
aùn no hay nada asegurado

___Lucas Gonzàlez Monte
__ lgonzalezmonte@cronista.com

La Legislatura de la Provincia 
de Buenos Aires podria co
menzar a encaminar el proximo 
27 de marzo la suspension de las 
Primarias locales, una misión 

Licitación Pùblica N° CDS-1255/2025
OBJETO: Servito integrai de Centro de Contacio para la 
realización de las gcstiones de interaction con la carierà de 
clienres y usuarios del sistema financiero. por el periodo de 36 
meses.

CONSULTA DE PLIEGO: www.bna.com.ar

SOLICITUD DEL PLIEGO:
administracion-contrataciondeservicios@bna.com.ar

LUGAR DE PRESENTACIÓN DE OFERTAS: Depto. Contratación 
de Servìcios (Bartolome Mitre 326,3er, piso, Locai 310, Ciudad 
Autònoma de Buenos Aires)

LUGAR Y FECHA DE APERTURA: Depto. Contratación de 
Servicios (Bartolomé Mitre 326 - 3er piso, Locai 310, Ciudad 
Autònoma de Buenos Aires), el dia 09.04.25 a las 12.00 horas.

0 Banco Nación TO Naci6n

que -de concretarse- no habrà 
sido inocua para la politica bo
naerense y en particular para 
un peronismo cada vez màs 
expuesto en sus cortocircuitos.

El pasado jueves por la ma
nana un heterogéneo grupo de 
legisladores intentò forzar una 

sesión para tratar el tema, pero 
quedó lejos de las 48 manos 
necesarias para iniciar el trà
mite. Aunque se sabia de ante
mano que asi sucederia, la pre
senta de diputados que res- 
ponden al gobernador Axel 
Kicillof fue la nota politica del 
dia y tal vez de la semana. Desde 
hace tiempo algo sucede en el 
oficialismo, aunque sus voceros 
insistan en desmentirlo.

Ahora el presidente de la 
Càmara, el massista Alexis 
Guerrera convocò a una sesión 
para el proximo 27 de marzo, 
pero sigue sin haber acuerdo 
sobre cuàl serà la letra defini
tiva de los proyectos que llega- 
ràn al recinto: la mayoria de las 
iniciativas hablan de la sus
pension de las primarias, pero 
una habla de su total abolición y 
otra propone una reforma total 
del sistema electoral de la pro
vincia.

Segùn pudo constatar El 
Cronista no son màs que un 
punado de proyectos los que se 
encuentran en danza, pero hay 
demasiadas diferencias que 
habrà que contemporizar para 
que haya un tratamiento sobre 
tablas en la sesión ordinaria del 
jueves proximo.

Rubén Eslaiman (UP) fue el 
primero en presentar una ini- 
ciativa, aun antes de que el Go
bierno de Javier Milei hubiese 
dado los primeros pasos for- 
males para suspender -corno 
finalmente sucedió- las Prima- 
rias nacionales. El diputado 
explica que esa vocación del 
Gobierno nacional es uno de los 
motivos para pedir la suspen
sion de una herramienta a la 
que, lejos de atacar, defiende: 
“No existe razón empirica para 
sostener que el sistema haya 
fracasado”, dice y pide hacer 
una revision completa de todo 
el mecanismo electoral bonae
rense.

Por su parte, la presidenta 
del bloque de la Coalición Civi-

Las iniciativas hablan 
de la suspension, pero 
una habla de su 
abolición y otra 
propone reforma total.

“No existe razón 
empirica para sostener 
que el sistema haya 

fracasado”, dijeron 
desde UP.

ca, Maricel Etchecoin Moro, 
presentò un escrito con un sólo 
articulo que pide “dejar sin 
efecto, para el 2025, la aplica- 
ción del ‘Régimen de elecciones 
Primarias, Abiertas, Obligato- 
rias y Simultàneas para la elec- 
ción de candidates”.

Aunque no lo indica en el 
articulado, en los fundamentos 
afirma que los fondos pueden 
reasignarse a “resolver diversas 
necesidades de la gestión, corno 
pueden ser: Obras de infraes- 
tructura en la Ciudad de Bahia y 
alrededores”. Ademàs, cues- 
tiona las Primarias por ser un 
“gasto milionario sin garantizar 
una mejora en la representación 
politica”.

El libertario Agustin Romo 
cuenta con la mayor cantidad 
de firmas en el escrito que pide 
la derogación lisa y liana de la 
ley 14.086 que crea las prima- 
rias en la Provincia.

Romo sostiene que los ar- 
gentinos “han comprendido la 
necesidad de que el Estado sea 
cuidadoso de la administración 
de los gastos pùblicos” y que “la 
Provincia no està en condicio
nes de seguir gastando millones 
de pesos en un sistema que no 
arroja los resultados espera- 

dos”.
El presidente del bloque de 

La Libertad Avanza repite 
buena parte de los argumentos 
que su fuerza utilizò para el 
debate en el Congreso Nacional, 
entre ellos que las Primarias “no 
han estado a la altura de sus 
representados”.

“En lugar de haber estable- 
cido un verdadero mecanismo 
de participación y en lugar de 
haberse democratizado el pro- 
cedimiento, termina siendo una 
gran encuesta nacional”, senala 
Romo en los fundamentos.

Matias Ranzini y Agustin 
Forchieri (PRO), en cambio, 
piden la suspension de las PASO 
y en los fundamentos le reco- 
miendan a Kicillof “reasignar 
partidas a politicas de seguridad 
ciudadana”.

Por su parte, el kicillofismo 
dio curso a su propia propuesta 
con la firma de Susana Gonzàlez 
y otros seis diputados, entre 
ellos el exintendente de Mar del 
Piata, Gustavo Pulti. Si bien 
plantea la suspension de las 
Primarias, también establece 
un nuevo cronograma electoral. 
Aunque deja en manos del go
bernador la fecha de realización 
a las Generales, le impone que 
sean anunciadas con no menos 
de 100 dias de anticipación.

En los fundamentos se aclara 
que es un complemento al pro- 
yecto presentado por Eslaiman, 
reconoce el valor de las PASO 
pero senala cuàles son las ca- 
racteristicas “particulares” que 
ameritan su suspension: “La 
primera es la sanción de una ley 
en similares términos en Nación 
y por otras jurisdicciones”, y 
anade la “compleja situación 
econòmica” de la provincia, con 
una enumeración de origenes 
que van desde la baja coparti- 
cipación que recibe hasta me- 
didas adoptadas por la Presi
denza de la Nación.

Finalmente, el diputado 
Gustavo Cuervo (Union, Reno- 
vación y FE) no sólo pide dero
gar las PASO, sino que propone 
un cambio protendo del sistema 
electoral “mediante la imple- 
mentación de la boleta ùnica 
papel a fin de dotar de mayor 
transparencia a los procesos 
electorales”.

En los primeros dias de 
marzo, ante la Asamblea, Kici
llof dijo que, ante la modifica- 
ción del sistema electoral na
cional, él estaba a favor de sus- 
pender las Primarias 
provinciates y les pidió a los le- 
gisladores “celeridad” para 
tratar el tema. Sin embargo, 
dentro del Justicialismo sigue 
sin haber consenso sobre las 
virtudes de la suspension__

mailto:lgonzalezmonte@cronista.com
http://www.bna.com.ar
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INVESTIGACIÓN EN MARCHA

Denuncian a sindicalistas por desviar $ 304 
millones de una obra social intervenida

Los extitulares hicieron transferencias con fondos 
una vez que el Presidente la intervino. En los 
recibos de transferencia consta que $ 250 
millones fueron a un mismo destinatario.

___Julian Alvez
__ jalvez@cronista.com

A través del Ministerio de Salud 
de la Nación, la administración 
libertaria de Javier Milei conti
nua con la premisa de reorde- 
namiento del sistema de salud, 
que en el plano de las obras so
ciales sindicales se aplicaron 
dos medidas centrales: el re
corte y redirección de subsidies 
a entidades mas pequenas -que 
han servi do de caja para diver- 
sos gremios- y la intervención 
de aquellas que, lisa y nana
mente, se verificò que acarrea- 
ban amplias irregularidades.

Una de las entidades inter- 
venidas por la Casa Rosada fue 
la Obra Social de Fotógrafos 
(OSF). La medida se publicó en 
el Boletin Ofìcial el ùltimo 26 de 
febrero y responde, segùn la 
version de los inspectores de la 
Superintendencia de Servicios 
de Salud (SSS), a detecciones de 
“graves incumplimientos y se- 
rias irregularidades” en las au- 
ditorias realizadas.

Segùn consta en el mismo 
Decreto 129/2025 firmado por 
el presidente Javier Milei y el 
ministro de Salud, Mario Lu- 
gones; se notificaron defìcien- 
cias en las auditorias que la 
misma obra social debia hacerle 
a los prestamistas, asi corno 
faltantes de informes y las ren- 
diciones de cuentas fìnancieras. 
Entre los puntos mas enfatiza- 
dos por los auditores se desta- 
can las “importantes fallas en el 
control interno” que habia en la 
OSF.

Una vez intervenida, la obra 
social quedó en manos del li- 
cenciado Salvador Macedonio, a 
quien le fueron transferidas las 
facultades administrativas y de 
ejecución de dinero. Esto, sin 
embargo, no fue sufìciente para 
que detràs suyo se hicieran 
movimientos pergenados por 
los exconductores de la entidad.

Las transferencias millonarias 
quecomplicanalossindicalistas 

Ese mismo 26 de febrero, el 
equipo de Macedonio concurrió 
a la sucursal “Plaza de Mayo” 
del Banco Nación a tramitar la 
cancelación de cualquier ope
ration financiera que pudieran 
hacer el entonces titular de la 
OSF, Victor Manuel Lamas, y la 
tesorera, Marta Silvia Grasso.

Ese tràmite no pudo terminar 
de efectuarse esa jornada, te
mendo 48 horas de duración 
para poder aplicarse.

Durante esas horas, y segùn 
registros a los que tuvo acceso El 
Cronista, la exconducción de la 
obra social logró desviar de la 
cuenta bancaria ofìcial un total 
de $250 millones destinados a 
una empresa cordobesa deno- 
minada Bienestar Salud SA, una 
empresa de medicina prepaga 
que està regulada por la SSS y 
sobre la que, por el momento, 
no se posa la lupa por presuntas 
irregularidades.

“El escàndalo es que libera- 
ron $ 250 millones sin estar 
autorizados para hacerlo”, 
afirmó una fuente al tanto del 
caso. Y es que los responsables 
de la intervención se enteraron 
el mismo 27 de febrero al con
sultar el estado bancario con 
agentes del Banco Nación.

Ese monto de $ 250 millones 
fue transferido en dos partes: 
una de $ 196 millones el 26 de 
febrero (el mismo dia que se 
publicó el decreto) a las 19:34 
horas; y otro de $ 54 millones al 
dia siguiente a las 07:55 horas. 
Las autorizaciones fueron he- 
chas tanto por Lamas corno por 
Grasso.

Ademàs, los registros ban- 
carios a los que accedió este 
medio consignan otras seis 
transferencias hechas a dife- 
rentes cuentas: cuatro a perso
nas juridicas particulares y dos 
a destinatarios sobre los que no 
se tiene información. El total de 
las operaciones fue de $ 23,7 
millones.

El foco de las presentaciones 
judiciales -que ya hizo la Supe
rintendencia de Servicios de 
Salud- està puesto en que fue
ron maniobras que no estaban 
autorizados a realizar, puesto 
que la OSF ya estaba en manos 
de Macedonio. “Esto agrava la 
situación de los sindicalistas, 
por cuya mala praxis ya habian 
sido corridos de la gestión”, 
afirmaron. Una version que 
acerca una fuente de este caso es 
que los $ 250 millones estaban 
plasmados en una adenda fir- 
mada previamente: “Era un 
adelanto que estaba fijado por 
servicios que habian comenza- 
do a prestar desde el 1 de fe
brero y que recién se iban a cu- 
brir en abril”.__

La intervención fue publicada en el Boletin Oficial el 26 de febrero pasado.

MetroGAS SA 
Cuit: 30-65786367-6 

Convoca a la Asamblea General Ordinaria, a la Asamblea General Extraordinaria y a las Asambleas Especiales de 
las Oases A y B de accionistas de MetroGAS SA, todas ellas a celebrarse el dia 25 de abril de 2025 a las 10 floras 
en primera convocatoria y a las 11 horas en segunda convocatoria -en el caso de la Asamblea Ordinaria y las Asam
bleas Especiales-, en la sede social sita en Gregorio Aràoz de Lamadrid 1360, Ciudad de Buenos Aires, a efectos de 
considerar los siguientes puntos del Orden del Dia: 1 ) Designaclón de dos accionistas para que suscriban el acta. 2) 
Consideration de los Estados Financieros Consolidados e Individuates de la Sociedad que incluyen: la Memoria, los 
Estados de Situation Financiera Consolidados e Individuales. los Estados Consolidados e Individuales de Pérdidas y 
Ganancias y Otro Resultado Integral, los Estados Consolidados e Individuales de Cambios en el Patrimonio Neto, los 
Estados Consolidados e Individuales de Flujo de Efectivo, las Notas a los Estados Financieros Consolidados e Indivi
duales, la Reseria Informativa, el Inventario y la documentation relativa a los asuntos del articulo 234, inciso 1“ de la Ley 
General de Sociedades N" 19.550, asi corno la Conciliation a Nonnas Internacionales de Información Financiera de los 
Estados Financieros de la Sociedad Controlada (Titolo IV - Capitolo III • Articulo 3° - Apartado 10. B de las Normas de la 
CNV - N.T. 2013 y mod. (las “Normas"), Informe del Auditor Externo e Informe de la Comisión Fiscalizadora. todos ellos 
correspondientes al ejercicio econòmico nùmero veinte finalizado al 31 de diciembre de 2024. 3) Destino del resultado 
del ejercicio finalizado el 31 de diciembre de 2024. 4) Consideration de la gestión de los miembros del Directorio y 
de la Comisión Fiscalizadora durante el ejercicio econòmico finalizado el 31 de diciembre de 2024. 5) Consideration 
de las remuneraciones a ciertos miembros del Directorio por la suma de $ 430.211.800 correspondientes al ejercicio 
econòmico finalizado el 31 de diciembre de 2024.6) Consideration de las remuneraciones a los miembros de la Comi
sión Fiscalizadora por la suma de $74.002.919 correspondientes al ejercicio econòmico finalizado el 31 de diciembre 
de 2024. 7) Consideration de los honorarios del auditor extemo correspondientes al ejercicio econòmico finalizado 
el 31 de diciembre de 2024. 8) Designation de seis (6) directores titulares y hasta seis (6) directores suplentes a ser 
designados por la Clase A. 9) Designation de cinco (5) directores titulares y hasta cinco (5) directores suplentes a ser 
designados por la Clase B. 10) Designation de dos (2) miembros titulares y dos (2) miembros suplentes de la Comisión 
Fiscalizadora a ser designados por la Clase A. 11) Designation de un (1) miembro titular y un (1) miembro suplente de 
la Comisión Fiscalizadora a ser designado por la Clase B. 12) Designación del auditor extemo que dictammara sobre 
los Estados Financieros del ejercicio 2025. 13) Consideración del presupuesto anual para el Comité de Auditoria. 14) 
Consideration de la prórroga del plazo del Programa Global de Emisión de Obligaciones Negotiates de corto y me
diano plazo por un valor nominal de hasta U$S 600.000.000 (o su equivalente en otras monedas o unidad monetaria 
de valor) ("Programa Global”). 15) Consideración de la delegation de facuftades en el Directorio para (i) determinar y 
establecer todos los términos del Programa Global, de cada una de las clases y/o series de obligaciones negotiates 
a emitirse en el marco del mismo; (ii) realizar ante la Comisión National de Valores. Caja de Valores S.A., la Bolsa de 
Comercio de Buenos Aires. Bolsas y Mercados Argentines S.A.. Mercado Abierto Electrónico S.A. y/o cualquier otro 
ente de contralor u organismo pertinente y cualquier otra bolsa o mercado autorizado del pais y/o del exterior, todas las 
gestiones necesarias para llevar adelante la oferta publics de las obligaciones negociables a ser emitidas bajo el Pro
grama Global y el eventual listado y/o negotiation de dichas obligaciones negociables; y (iii) subdelegar las facultades 
y autorizaciones referidas en los puntos (i) y (ii) anleriores en uno o mas directores y/o gerentes de primera linea de la 
Sociedad en los términos del Articulo 270 de la Ley N’ 19.550 y sus modificaciones y el Articulo 1 ° del Capitolo II, Titulo 
II de las Normas. Asimismo, el Directorio aprueba por unanimidad que las publicaciones del texto de la convocatoria 
contengan la siguiente nota, de conformidad con Io requerido por las Normas CNV (T.O. 2013): "NOTAS: NOTAS: (1) 
Para asistir a la Asamblea los Sres. Accionistas deberàn depositar constantia de la cuenta de acetones escriturales li
brada al efecto por Caja de Valores S.A. y screditar identidad (y personeria. si correspondiere) hasta las 13 horas del dia 
21 de abril de 2025 en la sede social de MetroGAS SA sita en Gregorio Aràoz de Lamadrid 1360, Ciudad de Buenos 
Aires, o mediante correo electrónico a sturbel@metrogas.com .ar, dando asi cumplimiento a lo dispuesto en el articulo 
238. primera parte de la Ley N° 19.550 y sus modificaciones. Se recomienda a los Sres. Accionistas concupir al lugar 
de reunion con no menos de 15 minutos de antelación a la fiora de convocatoria, a los efectos de facilitar la identifica
tion. la acreditaciòn de poderes y la registration de asistencia. (2). Los puntos 8 y 10 del Orden del Dia se trataràn en 
Asamblea Especial de Accionistas de la Clase A. (3) Los puntos 9 y 11 del Orden del Dia se trataràn en Asamblea Es
pecial de Accionistas de la Clase B. (4) Los puntos 14 y 15 del Orden del Dia se trataràn en Asamblea Extraordinaria. (5) 
Ambas Asambleas Especiales se regiràn por las reglas de la asamblea ordinaria. (6) La documentation a considerale 
en las Asambleas se encuentra a disposición de los Sres. Accionistas en la sede social de MetroGAS SA. (7) En virtud 
de lo establecido por las Normas, los Sres. Accionistas distintos de personas fisicas deberàn informar a MetroGAS 
S.A. sus beneficiarios finales con indication de nombre y apellido. nationalidad, domicilio real, fecha de nacimiento, 
documento nacional de identidad o pasaporte, CUIT, CUILu otra forma de identification tributaria y profesión. (8) Las 
personas juridicas constituidas en el extranjero podràn participar de las Asambleas a través de mandataries debida- 
mente instituidos, sin otra exigencia registrai. (9) Aquellas participaciones sociales que figuren corno de titularidad de 
un “trust", fideicomiso o figura similar, deberàn cumplir con lo exigido por el Art 26. Capitolo II. Titulo II de las Normas.

mailto:jalvez@cronista.com
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PROVINCIAS Y MUNICIPIOS

El gobernador de Chubut le reclamo a Nación el
retorno del mayor yacimiento de uranio del pais
Elgobiernode Nacho Torres solicitó a la Comisión
Nacional de Energia Atòmica que devuelva las 
principales minas del minerai a la òrbita locai. 
Acusó al ente estatal de paralizar la inversion

Amparo Beraza
__ aberaza@cronista.com

La provincia de Chubut, a cargo 
de Ignacio “Nacho” Torres, in
timò a la Comisión Nacional de 
Energia Atòmica (CNEA) para 
que transfiera todas las minas 
de uranio que tiene en la pro
vincia. Entre las minas a de
volver se encuentra el mayor 
yacimiento de uranio del pais.

La nota remitida por el mi
nistro de Hidrocarburos de la 
provincia de Chubut, Federico 
Ponce, establece las motiva- 
ciones detràs del pedido que 
incluye la transferencia de la 
mina de Cerro Solo, la mayor 
del pais. CNEA tiene a su cargo, 
segùn contabilizaron de la ad
ministración de Torres, mas de 
18 expedientes en Chubut, 
abarcando una superficie de 
mas de 25.000 hectàreas.

La region centrai de la pro
vincia tiene un potencial ex- 
ploratorio superlativo, conte- 
niendo uno de los depósitos de 

uranio mas prolificos de Amé- 
rica Latina, asi corno metales 
criticos del grupo del torio, tie- 
rras raras, molibdeno y vanadio

“Desde los anos 80 hasta la 
actualidad las inversiones y 
trabajos realizados por la 
CNEA, tanto en exploración 
corno en explotación de nues- 
tros recursos fue pràcticamente 
nula”, aseguraron a través de la 
nota remitida a Lavalle.

La provincia de Chubut re
clamò entonces un total de 17 
minas que contienen uranio y 
molibdeno y también uranio 
diseminado.

Asimismo, entre las moti- 
vaciones para dicha transfe
rencia, Torres se escuda en la 
promoción que hace el Gobier- 
no nacional del Plan Nuclear 
Argentino para “posicionar al 
pais en la vanguardia energètica 
mundial y atraer inversiones 
genuinas”.

En este sentido, desde la 
provincia también senalan que, 
tras la reforma de la Constitu-

El mandatario del PRO alega “inactividad” y nulas “inversiones de parte de CNEA” en un minerai crìtico

ción en 1994, los recursos na- 
turales son de las provincias y 
por lo tanto es potestad de las 
mismas disponer de su explo
tación.

De los 17 proyectos de uranio 
en la Argentina, 14 estàn en la 
region patagónica y 8 de ellos en 
la provincia de Chubut, segùn 

datos de la Secretaria de Mine- 
ria que depende del Ministerio 
de Economia de la Nación.

Para la gestión del goberna
dor del PRO, resulta “innega- 
ble” que la CNEA “cuenta con el 
aval y conocimiento suficiente 
para confirmar que los recursos 
naturales de Chubut tienen 

potencial para su explotación”.
Por ùltimo, en la nota que 

trascendió remarca que la 
condición del precio del uranio 
en la actualidad resulta suina
mente favorable, ubicando la 
cotización internacional de la 
libra en valores màximos de las 
ùltimas dos décadas__

CIUDAD DE BUENOS AIRES

Macri anunció una mega 
obra para conectar la 
Costanera y Aeroparque
___ El Cronista
__ BuenosAires

El jefe de Gobierno portene, 
Jorge Macri, encabezó el anun- 
cio de una mega obra con la que 
busca mejorar la conexión entre 
la Ciudad, el Aeroparque Jorge 
Newbery y la Costanera del Rio 
de la Piata. Se trata de una obra 
en la que intervendràn, en total, 
unos 10 mil metros cuadrados 
de superficie y cuyo costo as
cenderà a $50.000 millones 
acorde a los datos divulgados 
desde la gestión amarilla.

Segùn lo describió Macri, se 
trata de un gran tùnel vehicular 
y un amplio puente peatonal, en 
forma de aro, con bicisenda in- 
cluida cuyo diseno pretende 
imponerse corno nuevo icono de

Un tùnel vehicularyun puente 
peatonal con bicisenda incluida

referencia para la Ciudad, en 
linea con otras obras corno el 
Puente de la Mujer, en Puerto 
Madero.

“En està gestión la obra pù
blica no se detiene. Con mètodo, 
planificación, gestión y vision 
de futuro seguimos invirtiendo 
en proyectos que les mejoran la 
vida a los portenos. Éste es un 
paso mas en el objetivo de tener 
una Ciudad moderna y sin ba- 
rreras”, remarcó Macri.

El aro se emplazarà en la 
calle La Pampa y el cruce de la 
Autopista Leopoldo Lugones, 
las vias del ferrocarril Belgrano 
Norte y la autopista Arturo Illia 
con el objetivo de mejorar la 
conexión. El puente peatonal y 
para ciclistas sera circular, con 
forma de anillo, y tendrà un 
diàmetro de 140 metros.

El proyecto pretende agilizar 
el trànsito peatonal, vehicular y 
de ciclistas desde la avenida 
Figueroa Alcorta hasta la ave
nida Costanera Rafael Obligado. 
Se trata de una estructura de tal 
magnitud que se podrà observar 
desde el aire, los parques ale- 
danos, la autopista y el Ferro
carril Belgrano Norte__

PARA EVITAR INUNDACIONES

Retoman en Escobar una obra 
hìdrica paralizada por Milei

___El Cronista
__ BuenosAires

Un importante arroyo en el 
conurbano bonaerense, cuyas 
obras de entubamiento ha- 
bian sido detenidas por Na
ción, volverà a ser objeto de 
obras que estaràn en manos 
del gobierno de la Provincia 
de Buenos Aires.

Axel Kicillof visitò la lo- 
calidad de Escobar y, junto al 
intendente Ariel Sujarchuk, 
inaugurò un tramo de la ruta 
26 y un Centro de Desarrollo 
Infantil (CDI). En ese con- 
texto se anunció que la Pro
vincia se harà cargo “de la fi- 
nalización del entubamiento 
del arroyo Bedoya, una obra 
que habia comenzado el an
terior Gobierno nacional pero 
que la gestión de Javier Milei 
dejó paralizada”.

Es el entubamiento del Bedoya, 
en el distrito de Sujarchuk

“Vamos a terminar el entu
bamiento del Bedoya para que 
los vecinos no se inunden màs, 
una obra abandonada por el 
gobierno nacional que vamos a 
continuar juntos”, dijo el in
tendente__

mailto:aberaza@cronista.com
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MERCADOS PENDIENTES DE NEGOCIACIONES

Cepo en el acuerdo con el 
FMI: giro de dividendos en 
cuotas a pagar con Bopreal

El board del FMI se reunirà para analizar informalmente el caso argentino, imf

Habrfa una reunion informai entre el staff y el 
Directorio Ejecutivo. El stock de ganancias no 
giradas y presas del cepo senan u$s 10.000 
millones. El rol del Banco Mundial

___Guillermo Laborda
__ glaborda@cronista.com

El viernes, promediando la jor- 
nada, la agencia Bloomberg in
formò sobre el acuerdo con el 
FMI consignando que rondarla 
los u$s 20.000 millones. De ese 
total, u$s 14.000 millones son 
para refinanciar vencimientos 
con el propio organismo hasta 
fines del 2029. Hoy habrla una 
reunion informai entre el staff 
del FMI y el Directorio Ejecutivo 
y en este tipo de encuentros 
normalmente “el staff que tra- 
baja en un programa resume al 
directorio el estado de las nego- 
ciaciones con el pals que re- 

quiere asistencia y normalmente 
el paso siguiente es anunciar que 
el staff del FMI y el pals han al- 
canzado un acuerdo que sera 
formalmente enviado al direc
torio para su aprobación”, des- 
taca la agencia de noticias (mas 
información sobre las negocia- 
ciones en pàg. 4)

El monto final a desembolsar 
a la Argentina sera resuelto en 
la reunion final de directorio 
que, tal corno anticipara Javier 
Milei, sera a mediados de abril. 
En ese nùmero hay que tener en 
cuenta que del programa ante
rior, de las ultimas dos revisio- 
nes, quedó pendiente un de- 
sembolso de u$s 1000 millones.

El 2 de abril llegarà a 
Buenos Aires Ajay Banga, 
el titular del Banco Mun
dial. Este organismo se 
sumaria al FMI.

Desde Economia no se 
preocupan por volatili- 
dad del mercado cambia
rio. Esperan fin de versio- 
nes con anuncios.

Ademàs, del acuerdo originai 
fìrmado por Mauricio Macri, no 
se desembolsaron aproxima- 
damente u$s 10.000 millones.

En paralelo a las negocia- 
ciones con el FMI, aparece el 
Banco Mundial. Su presidente, 
Ajay Banga, recibió a Javier 
Milei el pasado 21 de febrero en 
Washington durante el paso del 
presidente argentino por Was
hington. El proximo 2 de abril, 
Banga llegarà a Buenos Aires en 
el marco de una visita regional, 
pero el desarrollo de nuevas li- 
neas para la Argentina estaràn 
en el menù del encuentro con 
Luis Caputo. En el marco del 
anuncio del acuerdo con el FMI, 
se sumarà el Banco Mundial 
siempre temendo corno objetivo 
el reforzar las reservas del 
BCRA. El monto de la asistencia, 
una incògnita aùn.

El espejo para este acuerdo 
del FMI con la Argentina es 
Ecuador. Los dos paises en su 
momento recibieron asistencia 
bajo los criterios de “acceso 
exceptional” lo que habilita que 
los montos del programa supe- 
ren los topes en función de las 
cuotas o participation que cada 
pais tiene en el organismo. En el 
caso de Ecuador, hubo un anti
cipo de desembolsos que au
mentò temporariamente la ex
position del FMI a esa nation.

Respecto al levantamiento 
del cepo, una de las variables del 
acuerdo incluirà la autorización 
en cuotas para la transferencia 
al exterior de las ganancias de 
empresas trabadas por el cepo. 
Analistas privados estiman en 
cerca de u$s 10.000 millones el 
monto “encepado” en este ru
bro. Al igual que lo sucedido con 
las importaciones trabadas por 
el kirchnerismo en la gestión de 
Alberto Fernandez y que fueran 
regularizadas con la emisión de 
un titulo de deuda del BCRA, el 
Bopreal, en el caso de esos di
videndos de empresas se repe- 
tiria el mismo esquema.

Fuentes del Ministerio de 
Economia aseguraron a El Cro
nista que no habrà un anuncio 
de acuerdo a nivel de staff sino 
que directamente se lo harà 
cuando el directorio apruebe y 
defina el monto. En la agenda 
oficial del Directorio del FMI 
hasta fin de mes se encuentra 
fijado ya analizar los casos de 
Surinam (revision del acuerdo 
de Facilidades Ampliadas) y 
Japón, Maldivas, Grecia y Suecia 
(revision del articulo IV, las 
clàsicas que se hacen sobre la 
economia de todos los paises 
miembros).

Los mercados estàn pendien- 
tes del anuncio final. Las reservas 
del BCRA lo necesitan__

ÓTASAS MÀS ALTAS?

Otro test para 
Economia: 
buscan renovar 
$ 9,2 billones de 
vencimientos

___Pilar Wolffelt
__ pwolffelt@cronista.com

El Tesoro anunciarà hoy las 
condiciones de la próxima li
citation de deuda. Enfrenta 
vencimientos por $ 9,2 billones 
y, si no logra renovar un fuerte 
porcentaje de ese monto, se 
arriesga a incrementar la pre- 
sión alcista sobre el dólar en un 
momento en que se recalentó 
el mercado cambiario y el 
Banco Central (BCRA) tuviera 
que vender mas de u$s 1200 
millones en seis jornadas de 
operaciones.

“La licitación de està se
mana sera clave tras las tur- 
bulencias recientes y permitirà 
medir la reaction del mercado 
ante la incertidumbre cam
biaria. Aùn no se conocen los 
instrumentos ni las condicio
nes, pero da la sensation de 
que el gobierno deberà con
validar tasas atractivas para 
renovar vencimientos sin su- 
mar mas presión al dólar”, 
anticipa Leonardo Anzalone, 
director de CEPEC, a El Cro
nista.

Probablemente el Tesoro 
deba convalidar un ajuste para 
mejorar el rolleo y que re- 
fuerce la oferta de bonos dólar 
linked. “Si los ponen en el 
mercado, seguro resurgirà el 
apetito por titulos atados al 
oficial, ya que la suba de los 
tipos de cambio financieros 
podria aumentar su atractivo 
en plena negotiation con el 
FMI”, dice Anzalone.

“La mayor posición de co- 
bertura de las firmas se nota 
hace algunas semanas y tiene 
corno principal driver el nuevo 
acuerdo con el FMI por los 
cambios que puede generar en 
la politica monetaria”, senala 
Claudio Caprarulo, de Analy- 
tica. También sera un test para 
evaluar si continùa el desarme 
de carry tradey còrno impacta 
en la deuda en pesos, ya que, 
en la ùltima licitación el Go
bierno subió la tasa y acortó los 
plazos de las colocaciones: el 
mercado eligió las Letras de 
Capitalización (Lecap) a me- 
nos de 60 dias__

mailto:glaborda@cronista.com
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UNA PLAZA SECA DE PESOS

Por ‘efecto fin de mes’ 
se espera una calma 
cambiaria està semana

TERMÒMETRO DE LA CITY

Dolarización 
preelectoral: el 
fantasma llama 
cada dos anos
A la espera de un acuerdo con el FMI, el mercado 
anticipa lo que viene en materia de cobertura de 
cara a los comicios y evalùa en qué activos 
pueden esperar las elecciones los inversores

___Pilar Wolffelt
__ pwolffelt@cronista.com

Lo electoral empezó a jugar en el 
humor de los mercados, aunque 
aùn de manera incipiente. Pero a 
medida que se acerquen los co
micios, es probable que se 
acentùe la tendencia y, dada la 
volatilidad del tipo de cambio, 
los analistas no descartan una 
“traditional dolarización” por la 
cual los inversores buscaràn to
rnar posiciones que repercutan 
en la demanda de divisas e ins- 
trumentos dolarizados.

“Es cierto que ya empezaron 
las distintas estrategias politicas 
y veremos cambios de bando en 
los próximos meses que sumen 
a la volatilidad ya existente”, 
anticipa a El Cronista. Emilse 
Cordoba, directora de Bell In- 
versiones. A lo que Eric Pania
gua, de Epyca Consultores 
aporta que “es probable que se 
vean a las carteras locales fluc- 
tuar al ritmo del sentimiento 
del votante”. Aùn es prematuro 
anticipar còrno se comportarà el 
mercado de cara a octubre, pero 

un dólar que se recalentó en la 
ùltima semana, un Banco Cen
tral que sufrió fuertes pérdidas 
de reservas e inversores que 
anticipan un giro en la politica 
cambiaria aceleran un poco los 
tiempos en este sentido.

“Suele suceder que los in
versores prefieren pasar las 
elecciones, incluidas las de 
medio tiempo, con sus carteras 
dolarizadas. Hasta incluso, en 
hard dollar”, describe Cordoba. 
Y senala que, “sin acuerdo con 
el FMI y sin salida del cepo (los 
pedidos del mercado), la vola
tilidad aumenta”. Asi, Nicolas 
Guaia, CEO de Max Capital As
set Management, anticipa que 
“una posible demanda de do
larización preelectoral depen
derà del stock y dinàmica de 
acumulación de reservas, si es 
que el nuevo programa con el 
FMI no contempla ya un nuevo 
esquema cambiario”. La salud 
del BCRA y lo que se empiece a 
palpitar de las negociaciones 
con el Fondo seràn determi- 
nantes en las apuestas que haga 
el mercado. El mercado aban- 

donó la idea de un dólar plan- 
chado y las apuestas al billete 
verde cobran màs sentido.

La plaza se recalentó y, de 
prolongarse la incertidumbre, 
està tendencia podria continuar 
y el Gobierno deberia redoblar 
sus esfuerzos para mantener el 
tipo de cambio controlado. 
Hasta que no se firme el acuerdo 
con FMI, varios analistas espe- 
ran que continùe la sangria de 
las reservas, que hoy estàn en 
los u$s 26.626 millones, su me- 
nor nivel desde febrero de 2024, 
y el dólar puede seguir reca- 
lentado en los mercados para- 
lelos. Algunos analistas senalan 
que un alivio podria venir en 
breve.

“Con el posible acuerdo, pa- 
reciera que la estabilidad va a 
durar. Sumado a la liquidación 
de la cosecha gruesa que està 
pràcticamente en marcha”, dice 
Juan Ignacio Aira, Portfolio 
Manager de Consultatio. Ade- 
màs, en el tercer trimestre in- 
gresan los dólares de la energia 
y se aguardan ingresos de fon- 
dos frescos de otros convenios 
multilaterales. Pero, tal corno 
plantea Cordoba, “el dólar corno 
parte principal de las carteras 
mientras se arma el nuevo es
quema politico para llegar a las 
próximas elecciones, nunca es 
mala option”.

Y considera que algunas 
opciones medianamente con- 
servadoras para dolarizar la 
cartera y obtener una rentabi- 
lidad para atravesar las elec
ciones de medio tiempo son las 
Obligaciones Negociables (ON) 
en dólares con tasas por encima 
del 6% anual. “Pueden ser las 
ON de Vista, Genneia, Banco de 
Valores, YPF y Pampa Energia. 
La mejor opción es, incluso, 
ingresar en la licitación de 
nuevas ON, mejorando de està 
manera el rendimiento, ya que 
las existentes pueden estar 
cerca o encima de la par”, se
nala. Otra opción son los Cede- 
ar, pero el contexto de Wall 
Street no los hace tan atractivos.

___Mariano Gorodisch 
__ mgorodisch@cronista.com

Mientras el dólar cripto, que 
cotiza las 24 horas los siete dias 
de la semana, avanzaba casi 1% 
a $ 1317 al cierre de està edi
tion, en el mercado se espera 
para està semana un alivio de 
la mano del fin de mes.

Hacia el jueves o viernes, 
arriesgan algunos, podria 
acentuarse la falta de pesos en 
una plaza que, siempre entre 
fines de mes y principios del 
siguiente, debe tener los pesos 
para afrontar el pago de 
sueldos, y con la calda del 
consumo, y la consecuente 
menor rentabilidad por el 
achicamiento del margen ante 
la suba de costos, muchas 
pequenas y medianas em
presas deben salir a ‘reventar’ 
reservas de dólares para hacer 
frente al pago de los salaries.

Como muchas se manejan 
en la informalidad, o en un 
gris donde es mitad bianco y 
mitad en negro, las que salen a 
vender esas divisas en el 
mercado informal no son 
pocas.

Del mismo modo, lo hacen 
los individuos, que necesitan 
pesos para hacer frente al 
pago del resumen de la tarjeta 
de crédito y de los tradicio- 
nales pagos de principios de 
mes, corno expensas y cuotas 
de los colegios de sus hijos, 
cuya actualización en muchos 
casos duplica al IPC del Indec.

“Es el MEP el que no deja 
bajar màs al blue, ya que la 
suba del informai del viernes 
obedeció a la distancia que 
tenia con el dólar Bolsa”, ex- 
plican en las mesas.

“Pero si llegan los u$s 
20.000 del Fondo Monetario 
International, el mercado va a 
volar, y serà el momento de 
hacer carry trade, con Lecap 
cortas hasta mayo junio, ya 
que hasta mayo van a venir 
los dólares de la cosecha, por 
lo que se puede ganar entre 5 y 
10% en dólares con ese trade. 
Para los màs arriesgados, los 
Boncap a diciembre, enero y 
febrero son una perla, porque 
vuelve la tasa positiva de pe
sos. Yo hace seis meses que no 
compro un bono en pesos y 
huelo que ahora puede llegar 
a ser el momento, ya que el 
Gobierno no va a dejar que el 
MEP pase los $ 1300”, arries- 
ga, con la condición de no ser 
identificado, uno de los me- 
sadineristas màs consultados 
de la City porteria.

Para Invecq, lo que in
quietò al mercado fue la no 
confirmación del crawling 
peg en el corto. El rendi

miento positivo en dólares de 
las tasas en pesos ha sido fun
damental para explicar la di
nàmica cambiaria de los ùlti- 
mos meses, en los que el BCRA 
logró ser comprador neto en el 
MULC, pese al fuerte deterioro 
de la cuenta corriente, y los 
dólares financieros se mantu- 
vieron calmos, aunque la in
tervention del Banco Central ha 
ido in crescendo.

“El carry ha incentivado a 
que se postergue la demanda de 
divisas, corno en el caso de los 
importadores, y a que aumente 
la oferta via endeudamiento 
privado. De todas formas, cabe 
destacar que, si bien las decla- 
raciones de Caputo fueron las 
que terminaron de inquietar a 
los agentes que desarmaron 
posiciones en pesos y se dolari- 
zaron, esto se da en un contexto

El dólar cripto, que cotiza 
las 24 horas los siete dias 
de la semana, avanzaba 
casi 1% a $ 1317 al cierre 
de està edición.

Hacia el jueves o viernes 
podria acentuarse la falta 
de pesos en una plaza que 
siempre los necesita a fin 
de mes.

ya de por si delicado, en un 
mundo que sigue bastante 
convulsionado, y con un frente 
comercial cada vez màs ajus- 
tado”, precisan en la consulterà 
de Esteban Domecq.

Las repercusiones en los 
contratos de dólar futuro fueron 
inmediatas: el de abril alcanzó 
los $ 1135 y el de diciembre los $ 
1367, superando las expectati- 
vas de meses atràs. La diver- 
gencia creciente de la curva 
respecto a la trayectoria que 
implicarla un crawling al 1% 
refleja la mayor incertidumbre 
ante la ausencia de definiciones 
por parte del equipo econòmico.

LICITACIÓN PÙBLICA NACIONAL E 
INTERNACIONAL N° 1464

“SANTA FE - CLOACAS - REHABILI- 
TACIÓN ESTRUCTURAL COLECTOR 
GENERAL - SISTEMA NO DESTRUC
TIVE En cumplimiento a lo previsto en 
el Pliego de Condiciones Complementa
rias se informa que el 'Acto de apertura" 
de los sobres n° 2: Propuesta Económi 
ca, se llevarà a cabo el dia miércoles 26 
de marzo de 2025 a las 9,00 horas. en 
sede de Aguas Santafesinas S.A. calle 
Ituzaingó N‘ 1501 de la ciudad de Santa 
Fe. Dpto. Licitaciones Pùblicas

Aguas Santafesinas S.A.

mailto:pwolffelt@cronista.com
mailto:mgorodisch@cronista.com
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Pablo Carretino,
CEO de Interbanking

“El modelo de soluciones en consorcios de bancos es una 
ventaja del sistema argentino sin replicas en el exterior”

Lafintech B2B propiedad de los bancos tienen proyectos ambiciosos sobre 
la base de hacer punta en modelos inéditos en otras plazasfinancieras

► LA ENTREVISTA

___Ariel Cohen
__ acohen@cronista.com

S
i se mira en cantidades, 
somos el 6% de todos los 
pagos con QR, pago por 
cajero, extracciones de 
cajero. Pero cuando miras por 

piata, por la empresa pasa 76% 
de la piata del sistema finan- 
ciero. En el resto, el 20%, estàn 
todos los pagos que se cursan 
por Mercado Libre, las tarjetas 
de crédito de débito”.

Asi describe Pablo Carretino, 
el CEO de Interbanking, el peso 
de la compania en la infraetruc- 
tura de los medios de pago del 
pais. Propiedad de los bancos del 
sistema financiero, Interbanking 
es una plataforma que empezó 
siendo interfaz de los pagos de 
empresas con los bancos, inte
grando a 58 entidades, a ser 
ahora una compania focalizada 
en servicios financieros B2B. 
Carretino lo explica en està en- 
trevista con El Cronista.
—Hace algunos anos -ya tie
nen unos 30- Interbanking se 
proponia convertirse en una 
empresa de tecnologia desde 
una plataforma bancaria.
—Hubo toda una transformation 
completa de la compania. Em- 
pezamos a subir nuestro nivel 
desde el punto de vista de oferta 
de ùltima milla, corno la llama- 
mos nosotros, hacia los clientes, 
mejoramos todo nuestro portai, 
pero hoy la experiencia del 
cliente operando con nosotros no 
solo es mucho mas digitai, sino 
también mas simple, mas cò
moda. Agregamos una app que 
no teniamos. Todo lo que hace
mos es multibanco. No hay mu
cho en el mundo multibanco. El 
Santander tiene una app, el Ga
licia tiene una app, en todos la- 
dos, el City tiene ima app. Y acà le 
damos algo que tienen 58 bancos. 
En otros paises, las empresas 
tienen que operar con multitud 
de home bankings que no se in- 
terconectan, que usan diversos 
llaveros digitales.
—iCuàl es el tipo de demanda 
de tecnologia de administra
tion que estàn dando ustedes?
—Por un lado lo que es tesoreria 
digitai. En el mundo es muy va
iorado porque lo que estàs ha- 
ciendo es automatizando cosas 
que tenian riesgo manual y se 
valora lo que es eficiencia de flujo

Carretino: “Como todo el sistema, estamos buscando nuevas soluciones de valor”.

de caja y optimización de capitai 
de trabajo. Flujo de caja porque 
tenia que tener la piata todos los 
dias para operar en una empresa 
y capitai de trabajo es que tengas 
la piata justa para que la empresa 
pueda producir. Entonces lo que 
esa eficiencia necesita es mucha 
información en linea. Nosotros 
empezamos a empezar a cubrir 
esanecesidad.
—Se trata de los flujos finan
cieros, bàsicamente. èQué su- 
cede con el mundo de los pa
gos ycobros?
—Lo que vimos y en el mundo 
también es que, después de la 
tesoreria prolijita, en linea, està 
todo lo que tiene que ver con la 
entrada y salida, cobros y pagos. 
Todas lo tienen, pero arriba hay 
una capa de información que 
habitualmente tardaban sema- 
nas en conciliar. Compramos una 
empresa y construimos otro 
producto que es para pagos y 
para compras. Hasta ahora, la 
cobranza estaba muy pensada 
para el mundo de individuos, con 
el QR, el link de pago. Pero entre 
empresas, no pueden liberar el 
pago hasta que esté toda la do
cumentación. Hoy hicimos un

“El sistema 
financiero argentino 
es buenisimo. Se fue 
armando de a 
consorcios y 
acompanaron a cada 
banco con los 
consorcios, Banelco, 
Link, Coelsa, 
Interbanking, el 
MAE”.

producto donde entran las dos 
partes y en esas dos partes se di- 
gitaliza todo el proceso. Se llama 
Frisvyy resuelve todo lo que es 
flujo de trabajo saliente
—Estàn saliendo del core ban
cario con estos productos
—Se trata de agregar servicio de 
valor. Todo el mundo va por ese 
lado. Lo que pasa es que nosotros 
estamos en el nicho del B2B. Pero 
la banca traditional el negocio es 
captar depósitos, dar muchos 
servicios financieros de todo ti
po, tarjeta de crédito, comercio 
exterior y después presto. Ahora, 

la parte de préstamo de la banca 
al mundo privado empieza a 
crecer. Pero la tecnologia per- 
mitió que actores que no eran 
bancarios se metan en esa ùltima 
milla. Son las fìntechs y lo hacen 
muy bien, lo hacen excelente. 
Empezó una competencia ahi, ya 
no tanto por el sistema traditio
nal bancario, sino por esa ùltima 
milla, la principalidad de donde 
todos estàn yendo hacia ahi, la 
fintech, los bancos reaccionaron, 
algunos mejor, en el mundo, el 
otro iba acà, empezaron a cons- 
truir estos productos, las apps y 
demàs, para atenderme mejor, 
en esa ùltima milla. Nosotros 
estamos en ese mundo, abriendo 
todos los negocios que podamos.
—iCuàl va a ser la próxima ùl
tima milla para Interbanking?
—Todavia no la tengo aprobada 
(risas). Estamos enfocados en 
terminar nuestro producto corno 
lo queremos.
—Ud. lo mencionó que, por 
ejemplo, Brasil encabeza, casi 
a nivel global, algunas tecno- 
logias de pagos minoristas, 
con Pix corno emblema. iQué 
sucede con plataformas de 
pagos corno Interbanking en la

region?
—En Brasil, por ejemplo, la forma 
de conectarse al sistema finan
ciero de otros bancos es distinta a 
la Argentina que viene heredado. 
Pix funciona bien en los pagos 
minoristas pero no para B2B. 
Hay una demanda de empresas 
que trabajan con nosotros de que 
exista algo parecido en otras re- 
giones.
—iEse modo de conexión en el 
sistema financiero diversa a la 
de acà en el resto de América 
latina tiene que ver con que los 
accionistas de Interbanking 
sean los propios bancos?
—Si, Argentina tiene algo muy 
particular, el sistema financiero 
argentino es buenisimo, o sea, 
tiene sus cosas, pero el sistema 
financiero históricamente se fue 
armando de a consorcios y 
acompanaron a cada banco con 
los consorcios, Banelco donde yo 
me crié, Link, Coelsa, Interban
king, el MAE, tenés varios con
sorcios que se fueron armando 
que se ponian de acuerdo los 
bancos para un denominador 
comùn, esto lo hacemos ahi y 
vamos todos juntos. A partir de 
ese acuerdo entre bancos, se 
avanzò tecnològicamente, en los 
canales. Increiblemente acà 
construyeron una solución de 
banca compartida, Que en otros 
lugares todavia no existe. Y 
cuando tengo que explicar el 
modelo en otros paises que me 
invitan, me dicen que este mo
delo no existe. No se hablan los 
bancos. Tienen una asociación de 
bancos que van a discutir cues- 
tiones reglamentarias, pero no 
tienen este acuerdo de trabajar 
en conjunto para mejorar cana
les, funciones, lo que quiera. 
Entonces, el mundo se empieza a 
deslumbrar por el open banking. 
Pero en la Argentina pero esto no 
empezó el ano pasado, hace 20 
anos que estamos y somos un 
caso bastante ùnico en el mundo.
—iCuàles son las ventajas del 
sistema en la Argentina?
—En otros paises estàn trabados, 
les cuesta mucho màs. Salvo 
Brasil, que es un caso muy par
ticular, los demàs estàn empe- 
zando con la interoperabilidad, 
con la apertura de PSP. Si en la 
Argentina a veces uno dice que 
desde el punto de vista econò
mico pasó todo esto, desde el 
punto de vista de industria y de 
evolution tecnològica, no van de 
la mano.

mailto:acohen@cronista.com
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TARJETAS DE CRÉDITO Y DÉBITO

El 65% ya paga las propinas con medios 
digitales, pero hay fricciones en comercios

En el verano, el 60% de los que pagaron propina lo 
hizo con tarjetade crédito, mientras que el40% 
prefirió el débito. Comerciantes dicen que falta 
información. ^Por qué el efectivo aùn manda?

Leandro Dario
__ ldario@cronista.com

Pagar propinas con medios di
gitales està habilitado hace cua- 
tro meses y crece en la Argenti
na, pero los comercios aùn ven 
fricciones. El 65% de los clientes 
ya las pagan con tarjeta de cré
dito o débito. La gastronomia es 
el sector mas benefìciado, segùn 
datos revelados por Fiserv, una 
de las companias que procesan 
pagos en el pais.

Durante diciembre, enero y 
febrero, 60% de los que dejó 
propina digitai lo hizo con cré
dito y el 40% prefirió débito. Con 
tarjeta de crédito, la propina 
promedio fue de 12%, unos $ 

10.200; con débito se paga me- 
nos: el 10%, unos $ 6000. CABA, 
Mendoza y Tierra del Fuego 
fueron los distritos que regis- 
traron mayor cantidad de tran- 
sacciones con està modalidad.

Aunque creció sostenida- 
mente, los comerciantes y tra- 
bajadores no terminan de mo
dificar su preferencia por el pago 
de los tip en efectivo. Sostienen 
que “falta información y capa- 
citación” y los trabajadores 
prefieren billetes para repartirse 
las propinas.

La normativa establece que 
los montos de la cuenta consu- 
mida y de la propina se liquidan 
de manera independiente, pero 
se abonan en conjunto. No se

Restaurantes prefieren que la propina vaya a la cuenta del empleado.

efectùan retenciones ni arance- 
les sobre las propinas, que se 
pagan un dia hàbil después.

“El nuevo plazo de pago es un 
paso fundamental que acom- 
pana a este decreto y que favo- 
rece a quienes reciben propinas, 
para disponer del dinero mas 
fàcilimente. Si consideramos 

todas las regulaciones en este 
marco durante 2024, corno 
acercar el dispositivo de cobro al 
cliente, permitir la opción de 
cobrar en dólares o en pesos, e 
incluir la propina con tarjeta y 
que se acredite en un dia hàbil, 
vemos que el flujo se agiliza y se 
reducen las fricciones en la ex- 

periencia para el usuario, el co- 
mercio y sus trabajadores”, in
dicò a El Cronista]uan Ignacio de 
la Torre, SVP & General Manager 
de Fiserv en Latinoamérica Sur.

El decreto 731/2014, que las 
reglamentó establece que las 
propinas electrónicas no se 
consideran salario, eximiendo a 
los empleadores de cargas fis- 
cales adicionales. Pero el sector 
se queja: “Las empresas de pro- 
cesamiento no estàn aportando 
información y capacitación. Es 
clave que activen desde ese la- 
do”, aseguró Daniel Cocchia, 
dueno de La Birra Bar.

Otro gastronòmico explicó 
que al principio adoptaron las 
propinas digitales, pero luego los 
empleados prefìrieron volver al 
las propinas. Se junta y se divide 
por partes iguales. Prefieren el 
efectivo diario, aunque a la gente 
le cuesta pagarlo”, afirma.

Desde el ecosistema de me
dios de pago, por su parte, ex- 
plican que la infraestructura 
tecnològica y financiera funcio- 
na bien, pero que la digitaliza- 
ción de las propinas se trabó en 
los comercios. “La experiencia es 
sencilla: en Clover, luego de in
dicar el monto total de la cuenta, 
aparece automàticamente una 
pantalla con las opciones de 
propina disponibles hasta un 
15%, donde el cliente final elige 
qué porcentaje desea incluir”, 
indicò el ejecutivo de Fiserv.—

mailto:ldario@cronista.com
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Gol consigue 
inversores
La aerolìnea brasilena 
anunció que entrò en un 
compromise de financiación 
con inversoresalosque no 
identificò para que compren 
hasta u$s1250 millones de los 
u$s1900 millones que debe.

Juan Martin de la Serna, 
presidente de Mercado Libre Argentina

“Haymejores condiciones para que los empresarios se 
dediquen a ser empresarios y nofinancistas”

El unicornio, que en su 25 aniversario logró un balance histórico, busca 
recuperar terreno perdido en el pais. Sus apuestas

► PALABRA DE CEO

___Juliana Monferràn 
----jmonferran@cronista.com

C
uando a fines del ano 
pasado se conocieron 
los resultados del ter- 
cer trimestre de Mer
cado Libre sus acciones cayeron 

hasta un 15 por ciento porque, 
segùn explicaron desde el mer- 
cado, no era lo que Wall Street 
esperaba.

Sin embargo, tres meses 
después la empresa creada por 
Marcos Galperin hace 25 anos 
logró por primera vez los 100 
millones de compradores ùni- 
cos y creció un 37,5 por ciento 
en facturación con respecto a 
2023, alcanzando los US$ 
20.777 millones.

“Los inversores que vendie- 
ron se habràn arrepentido”, 
dispara Juan Martin de la Serna, 
presidente de la operación locai, 
cuando se le pregunta por qué 
creen que la compania se man
tiene en el primer puesto del 
ranking de las 100 empresas 
mejores en imagen. “No toma- 
mos decisiones basados en Wall 
Street o en lo que los inversores 
esperan. Nuestra obsesión es 
capturar las oportunidades que 
se nos van presentando, hacer 
las cosas bien y ganar”, asegura.

Justamente el fines del ano 
pasado, la compania estaba in- 
virtiendo en emitir muchas 
tarjetas de crédito. “Creemos 
que en uno, dos, tres anos esto 
va a aportarle mucho al negocio, 
pero que en el corto plazo ge
nera menos rentabilidad y los 
inversores se preocuparon y 
vendieron. Pero nosotros in- 
vertimos en lo que es mejor para 
el negocio”, explica.

Fue asi, que el ejecutivo ca- 
lifìcó 2024 corno un “excelente 

ano”, aunque aseguró que “lo 
ùnico que hubiera faltado para 
que sea un ano espectacular, un 
escalón màs que el excelente, es 
que la Argentina no hubiera 
sufrido corno sufrió los prime
ros meses del ano”.
—èQué hubiese sido especta
cular?
—Espectacular hubiese sido que 
Argentina crezca. El creci- 
miento de los ùltimos seis meses 
del ano no compensò la calda de 
los primeros. Si miràs solo la 
Argentina fue un ano regular 
para nosotros, acostumbrados a 
crecer a tasas del 30, 40 por 
ciento. (NdR: Segùn los nùme- 
ros del balance de la empresa, en 
el pais MeLi creció un 7,5 por 
ciento, a US$ 3.818 millones).
Con eso no podemos hacer nada, 
lo importante es ver còrno en- 
tramos a 2025, y ahi si la Argen
tina entra con impulso, con una 
tasa de crecimiento que empezàs 
a comparar con meses compa
rables del ano anterior, porque 
cuando comparabas noviembre 
o diciembre contra 2023 era 
irreal porque estabas compa
rando con un momento donde la 
gente escapaba del peso.
—En la Argentina en 2024 
anunciaron una inversion im
portante...
—Si, para un nuevo centro de 
distribución.
—iLo necesitan para seguir 
creciendo?
—Podriamos seguir creciendo 
sin el centro, pero es naturai 
corno parte del proceso de cre
cimiento preparàndote para los 
anos que vienen. Hoy tenemos 
27 centros de distribución en la 
region y 26 estàn fuera de la 
Argentina: 15 tiene Brasil y 11 
Mexico.
—cPensaron en abrir algùn 
centro en el interior?
—Estamos pensando algunas 
ubicaciones màs pequenas en el

“No tomamos 
decisiones basados 
en Wall Street o los 
inversores. Nuestra 
obsesión es 
capturar las 
oportunidades, 
hacer las cosas bien 
y ganar”.

“Crear nuestro 
propio banco por 
ahora no es 
prioritario. No hay 
nada que hoy 
quisiésemos hacer 
que no lo podamos 
hacer por el hecho 
de no ser un banco”.

interior pero, por ahora, lo ùnico 
que està anunciado es esto.
—lA pesar de los conflictos en 
algunas provincias?
—La voracidad fiscal de muchas 
provincias y municipios, por 
qué esa es la parte que no tras- 
ciende, nos ha llevado a la obli- 
gación de exponer de algùn 
modo a aquellos que estàn 
aprovechàndose de poder subir 
impuestos pensando que pasan 
por debajo del radar y al final del 
dia termina afectando a las 
propias empresas que operan 
dentro de las provincias o a los 
consumidores que terminan 
pagando màs caro.
No estamos pensando en excluir 
a nadie y no lo hacemos aunque 
hay mucho vendedor pidiendo 
eso: ‘Déjame decidir a donde 
vender’.
—iCrees que este momentum 
Argentina es màs auspicioso 
para el sector privado?

—Decididamente si lo es. Hay 
mucho interés de companias de 
invertir en la Argentina. Eso no 
quiere decir que necesaria- 
mente a la Argentina le va a ir 
mucho mejor, es una serial, nada 
màs. Pero es un hecho que la 
Argentina se ordenó.
—Podés dejar de mirar pre- 
cios para atender otras cues- 
tiones de màs largo plazo...
—No solamente tema de precios. 
Nosotros no producimos nada, 
pero tal vez no te convenia pro- 
ducir y si prestarle la piata al 
Banco Central al 140 por ciento 
anual. No puede sobrevivir un 
pais a eso por mucho tiempo. La 
verdad que es un pais fabuloso y 
rico que fue capaz de sobrellevar 
situaciones absurdas. Me parece 
que ahora viene la de producir, la 
de ser eficiente, la de invertir, la 
de dejar de estar discutiendo los 
ajustes de precios, los ajustes de 
sueldos que también genera 
mucha incertidumbre.
—iCómo les repercute la 
apertura del pais?
—A mi me pareció una medida 
rara porque bàsicamente le està 
mej orando la vida a la gente que 
pueda comprar productos màs 
baratos afuera y se la estàs em- 
peorando la vida a todo aquel 
que invierte en la Argentina, 
centrata empleados, paga im
puestos, que paga alquileres, 
que produce.
—Es coherente con la linea 
politica...
—Si, pero me pareció mal timing 
e innecesario.
—Pero ustedes lo implemen- 
taron...
—Lo hicimos porque si està dis- 
ponible para todo el mundo por 
qué no va a estar disponible para 
nuestros usuarios.
—iCuàles seràn tus avenidas 
de crecimiento este ano?
—Todo el tema crédito sigue 
siendo una oportunidad gigante 

y cuanto màs se normalice el 
pais, màs oportunidad de cre
cimiento tiene. Y crédito ha- 
blamos para comprarte una 
computadora en cuotas, o para 
cancelar una deuda o para 
comprar màs productos y ven
der por volumen. Todo lo que 
tiene que ver con negocio fin
teci! también es muy grande 
-NdR: Argentina es el ùnico de 
los tres grandes mercados donde 
està unidad es negocios es la 
mayor fuente de facturación-; el 
negocio de Fondo de inversion 
viene creciendo muy, muy 
fuertemente, màs de US$ 3.500 
millones en cartera en 16 mi
llones de usuarios que reciben 
algùn tipo de interés diaria
mente solo en la Argentina.
—O sea, muchas de las apues
tas vienen por Mercado Pago 
—Si, el negocio fintech tiene 
mucho màs posibilidad de cre
cimiento que el negocio del e- 
commerce que sigue creciendo 
pero a tasas bastante màs bajas. 
También estamos invirtiendo 
mucho en el negocio de tarjetas 
de crédito por ahora en México 
y en Brasil, pero lo vamos a ha
cer también en la Argentina.
—iEste ano?
—Podria ser este ano.
—iCrypto?
—Crypto no es un negocio en si 
mismo. Es una razón màs para 
que la gente mantenga su saldo. 
Hoy en Brasil tenés tus reales en 
MP y podés comprar Bitcoin, 
Ethereum y alguna màs y tenés 
una billetera donde tenés tu 
saldo total y podés elegir còrno 
invertir. Eso en la Argentina no 
se puede todavia. Yo creo que 
tarde o temprano se va a lograr 
pero todavia hay una serie de 
cuestiones pendientes de go
bierno. Està es una, pero tam
bién entendemos que dentro de 
las prioridades del Banco Cen
tral esto no està.

mailto:jmonferran@cronista.com
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—«Qué otras cuestiones pen- 
dientes tienen?
—Sueldos, otro de los grandes 
pendientes. Es extrano que un 
gobierno cuya bandera es la li- 
bertad no te permita elegir li- 
bremente còrno cobrar el fruto 
de tu trabajo. Y lamentable- 
mente eso depende de un de
creto que se puede hacer mas 
ràpido de lo que estamos ha
ciende esto.
—iY por qué crees que no lo 
hacen?
—A los bancos no les va a diver
tir mucho. Porque si bien ya 
viene ocurriendo en la pràctica, 
especialmente cuando las tasas 
eran mas altas, no es lo mismo. 
Hay que formalizarlo de alguna 
manera y asi podés dar mucho 
mas crédito con mejores con- 
diciones. Nosotros seguimos 
insistiendo.
Otro de los negocios que se su
ino y en el que tenemos una 
gran oportunidad es la venta de 
medicamentos de venta libre, 
sin recetas. Es una actividad que 
ya se desregularizó y en la cual 
podemos crecer. Por ahora està 
limitado a la CABA.
—Se habla mucho del banco 
de Mercado Libre, ise viene?
—No, no pedimos una licencia 
bancaria corno si la pedimos en

México.
—Pero si registraron el nom- 
bre...
—Si, es lo bàsico. No voy a re
gistrar el nombre el dia que se- 
amos un banco que nos va a 
costar mucho màs caro. Es algo 
que estamos analizando, pero 
no hay nada para anunciar.
—iPero el anàlisis es de acà a 
un ano, a tres, a cinco?
—Por ahora no es prioritario. La 
verdad que no hay nada que hoy 
quisiésemos hacer que no lo 
podemos hacer por el hecho de 
no ser un banco.
—iTenés reuniones con el 
Banco Central asiduamente?
—Si, corno compania. Yo tuve a 
màs alto nivel y después hay 
reuniones por temas operatives. 
El 2024 fue complejo por el tema 
de la interoperabilidad del QR.
—«Y eso en qué quedó?
—Eso fue un escàndalo. Ya està, 
està regulado. Nos obligaron a 
hacer algo que a nosotros no nos 
parece que tenga sentido, ni si- 
quiera nos parece justo. Ya està, 
no vamos a seguir sobre el tema. 
Invertimos durante anos para 
construir todo eso y de buenas a 
primeras cualquiera pueda be
nefìciarse. No nos parece razo- 
nable ni justo y si ese fuese el 
caso por lo menos que te paguen

“Siento nostalgia de 
lo que solia ser la 
Argentina corno 
mercado con 
respecto al resto de 
nuestro negocio y 
me cuesta asumir 
que el pais ya no es el 
mercado màs 
grande. Podria 
haber crecido màs”

algo por eso.
—éEsto hace que sean màs 
precavidos con inversiones 
de este tipo?
—No, no. Si hoy pudiésemos 
hacer desarrollos corno hicimos 
con el QR y que dentro de 10 
anos alguien nos venga a decir 
ahora lo puede usar cualquiera 
igual lo hariamos. No lo vamos a 
dejar de hacer porque es un 
servicio de valor agregado para 
el usuario que, en el caso del QR, 
lo valoró y lo sigue valorando 
porque la inmensa mayoria de la 
gente sigue usando nuestro QR.
—iCambió la relevancia del 
empresariado con està ges
tión?

—Creo que tiene màs relevancia 
que nunca y se lo necesita màs 
que nunca y hay muchas mejo
res condiciones para que los 
empresarios finalmente se de- 
cidan a ser empresarios y no fì- 
nancistas; que se dediquen a 
invertir, a producir, a construir, 
a hacer lo que cada uno hace. Se 
percibe en el aire eso. Y hay 
empresarios que tienen cumplir 
su rol, son muy importantes acà 
y no se los ve ni se los escucha. Y 
que, tal vez, han hecho mejores 
negocios en el pasado de los que 
podrian hacer hoy. Hay una re- 
alidad que es que el pais cambiò 
radicalmente, tenés que adap- 
tarte a condiciones nuevas.
—iCrees que el hecho de reci- 
bir el subsidio corno econo
mia del conocimiento les jue- 
gaen contra?
—La gente critica que nosotros 
recibimos subsidio. Para reci- 
birlo, primero tenés que ganar 
piata, cosa que nosotros no hi
cimos durante mucho tiempo. 
Segundo, tenés que contratar 
mucha gente y cumplir con 
ciertas metas. Entonces, clara- 
mente, si Mercado Libre es un 
gran empleador con 12.000 
empleados cuando hace seis 
anos tenia 2.000, y bueno los 
nùmeros van a ser mayores.

Ahora, habiendo dicho eso el 
beneficio de la Ley de la Econo
mia del conocimiento se està 
moderando. Cada vez es menor 
porque hay un presupuesto 
acotado y cuando ese presu
puesto se agota el beneficio 
disminuye. Se va licuando, se 
puede decir.
—Como responsable del pais 
donde nació Mercado Libre, 
ctenés algun rol extra?
—Siento nostalgia de lo que solia 
ser la Argentina respecto al resto 
y me cuesta asumir que el pais ya 
no es el mercado màs grande.
—«.Argentina podria haber 
crecido mucho màs?
—Sin duda. Llegó un punto en 
que la mayoria de las cosas que 
haciamos deciamos ‘No, Ar
gentina no, hagàmoslo acà o 
allà’. Hay varios ejemplos.
—cCuàles son principales de- 
safio para 2025?
—El principal desafio somos 
nosotros mismos, mantener esa 
cultura de trabajo, no transfor- 
marnos en una empresa dema- 
siado grande y demasiado lenta. 
Lo otro que empieza a pasar es 
que las nuevas generaciones de 
Meli tienen una responsabilidad 
enorme. Todavia es muy poco lo 
que hicimos y queda mucho 
para hacer.
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La pesadilla de Kirchner 
que ahora sufre Milei

H
ace un mes, minutos 
antes de que Telecom 
anuncio la compra de 
Telefònica Móviles 
Argentina, Javier Milei bramò 

contra la operación. Instruyó al 
Ente Nacional de Comunica- 
ciones (Enacom) y la Comisión 
Nacional de Defensa de la 
Competencia (CNDC) para que 
investigaran la constitución de 
un monopolio. En los dias si- 
guentes, subió la apuesta, con 
ataques -orales y digitales- 
contra Clarin, al que identifica 
corno dueno de Telecom.

La telco, vale recordar, es de 
Cablevision Holding (CV Hol
ding). Està empresa habilitó la 
fusion, en 2017, de Telecom y 
Cablevision. Un socio de CV 
Holding es Fintech, fondo del 
inversor mexicano David Mar
tinez. Los otros, Héctor Mag- 
netto, José Aranda, Lucio Pa
gliario y los hermanos Marcela y 
Felipe Noble Herrera, los mis- 
mos accionistas controlantes del
Grupo Clarin, que aquel mo
mento escindió -en los papeles- 
su negocio de telecomunicacio- 
nes del de contenidos.

El viernes, el Gobierno pasó 
de las palabras a los hechos. A 
ùltima hora, anuncio la suspen
sion preventiva de los efectos de 
la compra. La medida, explicó, se 
sustenta en la recomendación de 
la CNDC, “atento a que la fusion 
de ambas companias incre
mentaria en forma significativa 
su participación en el mercado”. 
Mensuró ese peso: 61% en el ne
gocio de telefonia móvil, 69% 
para telefonia fija y, en algunas 
zonas del pais, hasta el 80% en
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Internet residencial.
La resolución, en principio, 

durarà seis meses. O hasta que la 
autoridad de aplicación -léase, 
CNDC o Enacom- se expida. En 
ese plazo, Telecom deberà abs- 
tenerse de “realizar cualquier 
tipo de acto juridico, societario 
y/o comercial que implique di- 
recta o indirectamente la inte
gration o consolidation con Te
lefònica Móviles Argentina”.

Esto, precisa el texto, incluye 
“cualquier iniciativa que im
plique unificar o integrar los 
equipos que forman parte de

Telefònica Móviles Argentina 
con Telecom Argentina, asi co
rno cualquier intercambio de 
información competitivamente 
sensible a Telefònica Móviles 
Argentina, corno ser precios y 
estrategias de precios, costos y 
màrgenes, planes de negocios y 
estrategias comerciales e in
formación sobre clientes y 
proveedores, planes de inver
sion, entre otros, debiendo 
respetar los convenios para el 
uso reciproco de infraestruc- 
tura que Telecom Argentina y 
TMA hubieran celebrado”.

En sendas notas enviadas 
ayer (feriado) a la Comisión 
Nacional de Valores (CNV), CV 
Holding y su controlada aclara- 
ron que “Telecom ha resaltado 
que, aùn desde antes del dictado 
de la resolución, tanto ella corno 
TMA se encuentran operando 
corno sociedades y negocios in- 
dependientes y tanto los miem- 
bros del directorio corno el ma
nagement de està ùltima son 
independientes”.

Esto, incluso, a pesar de los 
avances ya hechos. La Telefònica 
de Marc Murtrà -CEO que goza 
del apoyo de Pedro Sànchez, 
enemigo intimo de Milei- les in
formò a sus inversores, tres dias 
después del anuncio de la venta, 
que ya habia desconsolidado a 
los activos argentinos de su ba
lance. Ademàs, Telecom tornò 
deuda -con BBVA, Deutsche 
Bank, Santander e ICBC- para 
pagar u$s 1170 millones de los 
u$s 1250 millones del ticket. El 
dia del anuncio, el CEO de Tele
fònica Móviles Argentina, Mar
celo Tarakdjian, un argentino 
formado 30 anos en la filial, in
formò su renuncia al personal y

Milei se opuso a la compra 
de Telefònica desde mi
nutos antes de su anuncio. 
El Gobierno pasó a los 
hechos: suspendió preven
tivamente cualquier 
efecto de la operación

• •
En 2007, Gerardo 
Werthein, hoy canciller, 
inició la resistencia al 
take-over de Telefònica 
sobre Telecom. Paradóji 
camente, esa guerra les 
abrió el camino de los 
duenos de Clarin

que “el nuevo accionista se harà 
cargo de la operación a partir de 
manana mismo”. Eso fue un lu
nes. Noventa y seis horas des
pués (el jueves 26), TMA develó 
su reemplazante: Gabriel Spe- 
ratti, un ex Nokia, Microsoft y 
American Tower presuntamente 
cazado a pedido del comprador 
por un headunter.

Ahora, ademàs de expresar 
su “disposition para aportar in
formación tècnica y regulatoria 
que permita una evaluación in
tegrai de la transaction”, corno 
declaró en un comunicado de 
prensa, se especula con que està 
semana Telecom presentarla 
una medida cautelar.

La situación retrotrae a 2007, 
cuando el temor era que Tele
fònica, que habia comprado en 
Europa a la controlante de Te
lecom Italia, se quedara en la 
Argentina con Telecom. “Los 
derechos que Telefònica de Es

pana adquiere sobre Telecom 
Italia y la posibilidad de acceder 
a información estratégica de su 
principal competidora en la Ar
gentina pueden ser problemà- 
ticos (potenciales pràcticas co- 
ordinadas) en eventuales de- 
nuncias por supuestas 
violaciones al régimen de libre 
competencia”, se leia en el dic- 
tamen con el que el entonces vi
cepresidente de Telecom, Ge
rardo Werthein, intentò su pri- 
mera defensa en lo que, anos 
después, resultò la mayor guerra 
societaria de la que se tenga 
memoria en la Argentina.

Es probable que Milei haya 
oido la historia de boca de su 
canciller, protagonista directo. 
Esa sucesión de episodios nove- 
lescos -con pasajes de los géneros 
bélico, èpico, de suspense, es- 
pionaje, policial y algo de 
comedia-, paradójicamente, 
condujo al ingreso de los accio
nistas de Clarin a Telecom: fue, 
en ese contexto, que Néstor 
Kirchner le propuso a Magnetto 
que se asociara “con gente de su 
confianza” para comprar las 
acciones de Telecom Italia en 
Telecom. El CEO de Clarin re- 
chazó la propuesta. Pero no el 
interés en lo que vio corno el paso 
naturai siguiente a la fusion 
Cablevisión-Multicanal (la pri- 
mera empresa de cable de Cla
rin), aprobada por Kirchner en 
los ùltimos dias de su mandato.

Mas alla del negocio que pudo 
haber pergenado, Kirchner -que 
se entendia muy bien con el en
tonces nùmero uno global de 
Telefònica, César Alierta-, se 
opuso a la creación de una nueva 
EnTel. Lo mismo contra lo que se 
resistió Werthein y a lo que hoy 
teme Milei. Y no precisamente 
por el grado de eficiencia que 
tenia el antiguo monopolio es- 
tatal de telecomunicaciones, si
no por las implicancias 
-económicas y, también, 
politicas- que podria alcanzar 
semejante titàn. Ademàs, si un 
driver de la fusion Telecom- 
Cablevisión fue el cuàdruple 
play, la compra de Telefònica 
tiene un motivante expreso: el 
5G. Telecom hizo pruebas con 
tecnologia de la china Huawei, 
una luz roja en el tablero de la 
relación con la Casa Bianca de 
Donald Trump y Elon Musk.

“Tu celular, tu Internet, tu 
telèfono, todo lo controlaria el 
mismo grupo econòmico, que, 
por su position dominante, po
dria cobrarte cualquier precio 
porque no habria competencia”, 
posteó semanas atràs, en rela
ción a lo que, segùn su óptica, no 
cree que serà un monopolio vir
tuoso -es decir, uno que nace 
corno consecuencia de la libre 
elección de los consumidores- 
sino lo contrario__

mailto:jcompte@cronista.com
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Atari se stima a la 
moda de los 
smartwatches
La marca anunciósu2600My 
Play Watch, que monitorea la 
salud, pero trae juegos corno 
Pong y Centipede. Saldrd en 
junio a u$s 79,99en EE.UU

CRECE SU USO EN HOGARES

Tablets: las nuevas propuestas para 2025 
llegan con pantalias mas grandes e IA

En el mercado argentino se pueden encontrar 
tablets Android de ùltimageneración dotadas de 
tecnologia avanzaday que sorprenden con sus 
“super pantallas” de alta definición

___Adrian Mansilla
__ amansilla@cronista.com

A partir de la època de la pan
demia, al formato de las tablets 
se revitalize y ganó adeptos en 
todo el mundo. Es que en ho- 
gares que necesitan cada vez 
mas pantallas para sus inte
grates, la tableta representa 
una solución bastante efectiva.

Con pantallas màs amplias 
que los celulares, potencia para 
ejecutar aplicaciones y juegos, 
conectividad y accesorios corno 
teclados, las tabletas pueden ser 
verdaderamente ùtiles y con- 
servan la importante virtud de 
ocupar muy poco lugar.

A lo largo de 2024, segùn un 
relevamiento de Statista, en 
todo el mundo se gastaron 
13.000 millones de dólares en 
tablets, un 11,2 por ciento màs 
que el ano anterior.

Y para 2025, Stocklytics 
proyecta que la categoria darà 
un salto del 12,5%, en lo que es 
el mayor aumento desde 2021.

EQUIPOS EN LA ARGENTINA

En este contexto, la oferta de 
productos en la Argentina se 
renueva con frecuencia y es 
variada en cuanto a especifica- 
ciones y precios.

Por caso, Samsung ofrece en 
el pais su nuevo modelo Galaxy 
Tab SIO Ultra, que cuenta con 
una enorme pantalla de 14,6”, 
que tiene resolución de 1848 x 
2960 pixeles y tasa de refresco 
de 120 Hz. Este potente equipo, 
que con un accesorio de teclado 
se puede convertir en, pràcti- 
camente, una computadora 
portàtil, pesa alrededor de 720 
gramos y su precio se ubica en el 
rango de los $ 2,2 millones.

La marca también ofrece su 
Galaxy Tab S10+ con pantalla 
de 12,4”, resolución de 
1752x2800 pixeles y 120 Hz. En 
este caso, el peso es de 570 gra

mos. Como su hermana mayor, 
integra el chip Dimensity 
9300+, 12 GB de RAM y 256 GB 
de almacenamiento. Cuesta 
poco màs de $ 1,9 millones.

En tanto, Lenovo ofrece en la 
Argentina su tablet Tab Plus, un 
dispositivo con pantalla de 11,5” 
(con resolución de 2000 x 1200 
pixeles) que tiene entre sus 
puntos fuertes el sonido envol- 
vente. De hecho, se destaca por 
sus ocho altavoces JBL optimi- 
zados con Dolby Atmos, que 
prometen una experiencia de 
audio inmersiva.

La Tab Plus està impulsada 
por un procesador MediaTek 
Helio G99. Ademàs, incluye una 
bateria de 8600 mAh, lo que es 
bueno para disfrutar de una 
autonomia prolongada. El pre
cio de este equipo es de $ 
569.999 e incluye la funda que 
se ve en la foto.

Por otra parte, Xiaomi tiene 
en el pais su Redmi Pad Pro, un 
dispositivo que combina po
tencia y portabilidad a un precio 
accesible. Està tablet cuenta con 
una pantalla de 12,1 pulgadas 
con resolución WQHD+ de 2560 
x 1600 pixeles, que promete 
una experiencia visual fluida 
gracias a su tasa de refresco de 
120 Hz y un brillo màximo de 
600 nits con tecnologia Dolby 
Vision. Potenciada por el pro
cesador Qualcomm Snapdragon 
7s Gen 2, la Redmi Pad Pro viene 
en varias configuraciones, 
siendo la màs destacada la de 8 
GB de RAM y 256 GB de alma
cenamiento interno, que se 
vende en el pais por $ 799.999. 
Ademàs, incluye una bateria de 
10,000 mAh con carga ràpida 
de 33 W, lo que asegura un uso 
prolongado sin interrupeiones. 
Con un peso de 571 gramos, este 
dispositivo puede venir bien 
para aquellos que buscan una 
solución versàtil para entrete- 
nimiento y productividad_

Gigante: la Galaxy Tab SIO Ultra se destaca por ofrecer a sus usuarios una pantalla de 14,6 pulgadas

La Lenovo Tab Plus apuesta a diferenciarse gracias a un sistema de sonido de ocho microaltavoces JBL

Con la Redmi Pad Pro, Xiaomi logra un atractivo balance entre caracteristicas técnicasy precio

mailto:amansilla@cronista.com
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BUSCAN DESPEJAR EL MAR NEGRO

Avance chino
La automotriz china BYD 
superò la facturación de u$s 
100.000 milìones por 
primera vez, tras dominar la 
categoria de los autos 
eléctricos en China y su 
credente presencia en paises 
extranjeros.

Rusia y Estados Unidos negocian en Arabia 
Saudita reglas para una tregua en Ucrania
Los encuentros buscan poner fin a la invasion 
rusa. Proponen establecerlOOO kilómetros de 
fronteras entre ambos paises sin conflicto, bajo 
supervision de fuerzas de la OTAN

___Max Seddon
___Christopher Miller

La reunion en Arabia Saudita 
sigue a las conversaciones del 
domingo entre las delegaciones 
estadounidense y ucranianas. 
Se espera que las conversacio
nes en el Hotel Ritz-Carlton de 
Riad se centren en cuestiones 
técnicas sobre còrno asegurar 
un alto el fuego.

Los negociadores estadou- 
nidenses y rusos se han reunido 
en Arabia Saudita para con
versaciones que Washington 
espera que finalmente pongan 
fin a la invasion de Ucrania por 
parte de Vladimir Putin, en las 
que las partes estàn discutiendo 
un alto el fuego maritime pro- 
puesto.

Las conversaciones, que se- 
gùn la agencia noticiosa estatal 
rusa Tass, comenzaron a puerta 
cerrada en el estado de Riad. 
Ritz-Carlton el lunes, sigue las 
conversaciones paralelas de 
EE.UU. con una delegación 
ucraniana el domingo sobre 
cuestiones técnicas sobre còrno 
asegurar la linea del frente de 
casi 1000 kilómetros en Ucrania 
y hacer cumplir un armisticio 
de 30 dias respaldado por Es
tados Unidos.

Dmitry Peskov, portavoz de 
Putin, dijo a los periodistas que 
Rusia y Estados Unidos estaban 
“listos y dispuestos a avanzar 
hacia una solución pacifica”, 
segùn la agencia de noticias In
terfax.

Dijo que las conversaciones 
se centrarian en un solo “asunto 
tècnico” relacionado con la se- 
guridad maritima en el Mar 
Negro, y agregó que “muchos 
aspectos diferentes (de un alto 
el fuego) aùn deben trabajarse”.

Después de sufrir constantes 
ataques con drones ucranianos 
en el Mar Negro, Rusia se ha 
visto obligada a trasladar sus 
buques de guerra desde el 

puerto de Sebastopol, en Cri
mea, mas al este. Moscù tam- 
bién ha seguido atacando los 
puertos de Ucrania, obligando a 
las companias navieras a utili
zar un estrecho corredor a tra- 
vés de las aguas territoriales de 
los paises de la OTAN para en
trar y salir del Mar Negro de 
forma segura.

Ucrania ya ha aceptado la 
propuesta del presidente de 
Estados Unidos, Donald Trump, 
para el alto el fuego incondi- 
cional de un mes y dijo que las 
conversaciones del domingo 
fueron “productivas y enfoca- 
das”. Los funcionarios ucra
nianos también le dieron a Es
tados Unidos una lista de sitios 
que quieren proteger de posi- 
bles futuros ataques rusos, in- 
cluidos puertos y otras infra- 
estructuras criticas.

Un alto funcionario de la 
oficina del presidente Vo
lodymyr Zelenskyy le dijo al 
Financial Times que las con
versaciones de Ucrania con Es
tados Unidos el domingo “fue
ron buenas” y que la parte es
tadounidense estaba lista para 
comunicar la posición de Kiev a 
la parte rusa el lunes. “Estamos 
esperando la respuesta”, dijo el 
funcionario.

El equipo negociador de 
Ucrania, encabezado por el 
ministro de Defensa, Rustem 
Umerov, permanece en Riad y 
podria reunirse una vez mas con 
sus homólogos estadounidenses 
mas tarde el lunes, tras sus 
conversaciones con los rusos, 
dijo el alto funcionario.

Pero Putin, el presidente de 
Rusia, ha expresado su escep- 
ticismo sobre la idea de un alto 
el fuego de 30 dias y ha esta- 
blecido varias condiciones du- 
ras para que Moscù ponga fin a 
los combates.

A Ucrania y a sus aliados 
europeos les preocupa que Ru
sia prolongue las conversacio-

Trumpy Putin enviaron negociadores

Tras constantes 
ataques con drones 
ucranianos en elMar 
Negro, Rusia movió sus 
buques de guerra al este

nes el mayor tiempo posible 
para aprovechar su ventaja en el 
campo de batalla.

Putin no ha mostrado indi- 
cios de que esté dispuesto a 
abandonar sus demandas ma- 
ximalistas de poner fin a la 
guerra, lo que en efecto pondria 
fin a la existencia de Ucrania 
corno Estado funcional y pon
dria patas arriba la arquitectura 
de seguridad posterior a la 
Guerra Fria en Europa.

Rusia envió a Grigory Kara
sin, diplomàtico de carrera y 
presidente de la Comisión y 
Sergei Beseda, asesor del jefe de 
la agencia de espionaje FSB, 
para dirigir las conversaciones 
en Riad.

Estados Unidos no anunció 
su delegación, aunque Andrew 
Peek, del Consejo Nacional de 
Seguridad, y Michael Anton, 

jefe de planifìcación de politicas 
del Departamento de Estado, 
mantuvieron conversaciones 
con Ucrania un dia antes.

Karasin dijo a Interfax que 
Estados Unidos y Rusia estaban 
teniendo una “discusión inte- 
resante sobre temas bastante 
candentes” y que las conversa
ciones iban “creativamente”.

Cuando se le preguntó si la 
reunion conduciria a un 
acuerdo el lunes, Karasin dijo: 
“No todas las conversaciones 
necesariamente terminan en 
algùn tipo de documentos y 
acuerdos significativos. Es im
portante mantener el contacto 
en todo momento y entender el 
punto de vista del otro vista”.

En declaraciones a CBS el 
domingo, Mike Waltz, asesor de 
seguridad nacional de Estados 
Unidos, dijo que las conversa
ciones se centrarian en un “alto 
el fuego maritime para que 
ambas partes puedan mover 
granos y combustible y co- 
menzar a comerciar de nuevo 
en el Mar Negro”.

A continuación, las conver
saciones se trasladarian a la 
“linea de control”, incluidos los 

detalles del mantenimiento de 
la paz y mecanismos de verifi
cation para congelar la primera 
linea, dijo Waltz. Las futuras 
negociaciones se centrarian en 
el intercambio de “territorio por 
paz permanente” y “de lo que 
los ucranianos tienden a hablar, 
corno garantias de seguridad”

NERVOSISMO EUROPEO

Un nuevo frente de conflicto se 
sumó en la Union Europea. El 
presidente de Turquia Recep 
Tayyip Erdogan encarceló a su 
principal contendiente de cara a 
las elecciones presidentes. Se 
trata del alcalde de Estambul, 
Ekrem Imamoglu. Fue detenido 
por la policia bajo acusación de 
corrupción y terrorismo, lo que 
desató masivas protestas en la 
capitai europea.

El arresto del alcalde, que 
niega los cargos en su contra, 
forzò a Bruselas a tornar cartas 
en el asunto. Annita Hipper 
(portavoz de Asuntos Extran
jeros de la UAE) criticò los 
arrestos y senaló que “ponen 
preocupación a la adhesion de 
Turquia a su largamente esta- 
blecido sistema democràtico”..
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ORDENÓ SALIDA DE CHEVRON

Trump pone 
aranceles del 
25% para el 
petróleo 
venezolano

China e India son los mayores compradores de 
petróleo en Caracas. Lo asoció al envi'ó de 
“decenas de miles de criminales peligrosos” en 
forma engahosa

El presidente de Venezuela Nicolas Maduro

___Aime Williams y Joe Daniels

Donald Trump dijo que Estados 
Unidos impondrìa un arancel 
del 25 por dento a todas las 
importaciones de cualquier pais 
que compre petróleo de Vene
zuela, una medida que podria 
agitar los mercados de crudo y 
aumentar dràsticamente los 
gravàmenes a los productos de 
China e India.

El anuncio del lunes se pro- 
dujo dias antes de la presenta
tion prevista por el presidente 
de un nuevo régimen arance- 
lario para los socios comerciales 
de Estados Unidos y en medio 
de un caòtico despliegue de la 
politica comercial marcado por 
retrocesos y cambios de senti- 
do.

En una publicación en Truth 
Social, Trump dijo que estaba 
imponiendo el arancel por 
“numerosas razones”, alegando 
que “Venezuela ha enviado a 
propòsito y enganosamente a 
Estados Unidos, de manera 
encubierta, a decenas de miles 
de criminales de alto nivel y 
otros, muchos de los cuales son 
asesinos y personas de natura- 
leza muy violenta”.

Venezuela exportó 660.000 
barriles diarios de crudo a nivel 
mundial el ano pasado, segùn la 
consulterà Kpler. China, que ya 
ha sido golpeada con aranceles 
del 20% por parte de Trump 
este ano, se encuentra entre los 
principales compradores, junto 
con India, Espana e Italia.

El propio Estados Unidos 
importò unos 230.000 barriles 
diarios de petróleo de Vene
zuela en 2024, lo que convirtió a 
la nación sudamericana en su 
cuarto mayor proveedor el ano 
pasado.

La ùltima escalada de la 
guerra comercial de Trump se 
produce pocos dias después de 

que Caracas acordara comenzar 
a recibir aviones cargados de 
migrantes deportados desde 
Estados Unidos, en una conce- 
sión al presidente estadouni- 
dense.

La medida corre el riesgo de 
avivar la agitación en el mer- 
cado petrolero, algo que la Casa 
Bianca ha querido evitar hasta 
ahora en un intento por evitar la 
interruption del suministro por 
el aumento de los precios de la 
gasolina para los automovilistas 
estadounidenses.

El crudo Brent subió un 1,3% 
tras el anuncio. “Si vemos que la 
oferta venezolana sale del 
mercado, eso significa menos 
oferta global, lo que significa 
que los precios del petróleo su- 
ben”, dijo Matt Smith, analista 
principal de petróleo de Kpler. 
“Eso se traslada a los precios de 
la bomba, que es lo opuesto a los 
objetivos del presidente 
Trump”.

El presidente estadouni- 
dense se refìrió a la medida sin 
precedentes del lunes corno un 
“arancel secundario” y dijo que 
entrarla en vigor a partir del 2 
de abril, que ha denominado 
“dia de la liberation”, cuando 
también entraràn en vigor los 
gravàmenes reciprocos a otros 
paises.

Los analistas dijeron que es 
probable que los paises reduz- 
can las importaciones en lugar 
de arriesgarse a los aranceles. 
“Nunca hemos visto [antes] 
aranceles secundarios, pero una 
interpretación literal de la de
claration de Trump sugiere que 
podria conducir a una inte
rruption significativa de las 
exportaciones venezolanas”, 
dijo Fernando Ferreira, director 
de riesgo geopolitico de la con
sulterà Rapidan Energy.

“En ausencia de aclaraciones 
de la administration sobre las

Venezuela vendió 
660.000 barriles 
diarios de crudo a 
paises corno China, 
India y Espana

El Tesoro de Estados 
Unidos canceló la 
licencia de Chevron 
para operar en 
Venezuela

posibles exenciones, sospecho 
que la mayoria de los paises se 
autosancionaràn para evitar 
aranceles generalizados sobre 
todas las exportaciones a Esta
dos Unidos”, agregó.

A principios de este mes, el 
Tesoro de Estados Unidos can
celó la licencia de Chevron para 
operar en Venezuela, que està 
bajo amplias sanciones, y or- 
denó al grupo petrolero con 
sede en California que redujera 
sus operaciones en un plazo de 
30 dias. El lunes, el Tesoro ex- 
tendió el plazo para que Che
vron reduzea su producción de 
petróleo en el pais hasta el 27 de 
mayo.

La licencia de Chevron le 
permitió exportar unos 
200.000 barriles diarios el ano 
pasado, lo que, segùn la oposi- 
ción democràtica de Venezuela, 
contribuyó a financiar la re- 
presión del gobierno del presi
dente Nicolàs Maduro. Chevron 
se negò a cementar sobre el 
anuncio de tarifas del lunes. 
Como parte del acuerdo de Ve
nezuela para reanudar la acep- 
tación de deportados de Estados 
Unidos, un vuelo que trans- 
portaba a 199 personas aterrizó 

cerca de Caracas el domingo.
Chevron ha sido un bianco 

temprano y directo de las pos- 
turas cambiantes adoptadas por 
la nueva administración.

El mes pasado, el presidente 
Donald Trump dijo que pondria 
fin a una licencia que permitia a 
la compania petrolera exportar 
petróleo desde Venezuela desde 
2022. Su titular -Mike Wirth- 
dijo que las companias petro- 
leras necesitan ver la politica 
energètica establecida en la le
gislation “para que sea màs 
duradera y no corra el riesgo de 
ser revertida en otra dirección 
por una futura administración”.

En las ùltimas semanas, 
Trump ha presionado para de
portar a cientos de presuntos 
miembros de la pandilla vene
zolana Tren de Aragua, que 
Estados Unidos ha designado 
corno organización terrorista. 
En su publicación de Truth So

CONVOCATORIA A ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA
Convócase a Asamblea General Ordinaria en primera y segunda 
convocatoria a los accionistas de PATAGONIA BROKER S.A., para 
el dia 09 de abril de 2025 a las 14:00horas, en las instalaciones de 
la sociedad sitas en Alberdi 298 de la ciudad de Trelew, Chubut; a 
fin de tratar el siguiente Orden del Dia:
1- Designación de dos accionistas para suscribir el acta.
2- Consideración del Estado de Situación Patrimonial. Estado de Resulta- 
dos, Estado de Evolución del Patrimonio Neto, Estado de Flujo de efectivo, 
notas y cuadros anexos, Memoria e Informe de la Comisión Fiscalizadora, 
en relación al ejercicio Nro. 22 finalizado el 31 de diciembre de 2024.
3- Aprobación de la gestión del Directorio y de la Comisión Fiscalizadora, 
referida al ejercicio econòmico finalizado el 31 de diciembre de 2024. 
Consideración de la remuneration de Directores y Sindicos por el 
ejercicio finalizado el 31 de diciembre de 2024.
4- Tratamiento del Resultado del Ejercicio.
5- Revocación de mandato y designación de Director y designación de 
Sindicos. Fijación de su remuneración.
6- Aprobación de donaciones y colaboraciones realizadas en 2024.
Notas: Sera de aplicación el Art. 238 de la Ley General de Socieda- 
des en su pàrralo segando, razón por la cual se deberà comunicar en 
forma escrita la concurrencia a asamblea, tres dias antes de la misma. 
De acuerdo al Art. 237 de la Ley General de Sociedades y al Art. 
10 del Estatuto Social, las Asambleas en Segunda convocatoria se 
celebraràn una hora después de fracasada la primera.

cial el lunes, el presidente hizo 
referenda a la pandilla y dijo 
que Venezuela habia sido “muy 
hostil a Estados Unidos y a las 
libertades que propugnamos”.

A principios de este mes, 
Estados Unidos deportò a al- 
gunos presuntos pandilleros a 
El Salvador, donde el presidente 
Nayib Bukele habia acordado 
mantenerlos en las “càrceles 
muy buenas del pais a un precio 
justo que también ahorrarà el 
dinero de nuestros contribu- 
yentes”.

El lunes, el Departamento de 
Justicia dijo que deportarla a 
Chile a tres presuntos miem
bros del Tren de Aragua. El go
bierno de Maduro, que a me- 
nudo ha utilizado el éxodo de 
sus ciudadanos corno palanca 
en las negociaciones con Was
hington, dijo que los migrantes 
habian sido “secuestrados” y 
enviados a El Salvador.___



Martes 25 de marzo de 2025

© El Cronista HOY MIN

17°
MAX

23°
MANANA MIN

17°
MAX

24°
JUEVES MIN MÀX

20° 25

© Lado B

Rusos y estadounidenses reactivan 
la venta de inmuebles premium

Palermo es uno de los barrios con mayor demanda, sobre todo, por parte de ciudadanos rusos, explican en las inmobiliarias. FOTO: shutterstock

En los ùltimos meses, los brokers volvieron a 
concretar operaciones de propiedades de 
lujocon compradoresextranjeros

___Belén Fernandez
__ bfernandez@cronista.com

L
os inversores extranje- 
ros vuelven a mirar al 
mercado inmobiliario 
de lujo de la Argentina. 
El precio, todavia atractivo, del 

metro cuadrado y las mejoras 
macro económicas son el combo 
perfecto para que los estadou
nidenses y los rusos decidan 
comprar metros cuadrados en 
las zonas mas exclusivas de la 
Capital Federai.

“Cerramos un 2024 muy 
positivo y arrancamos el ano 
con nùmeros aùn mas atracti- 
vos. En los primeros meses de 
2025, concretamos muchas 
operaciones de manos de ex- 

tranjeros, algo que no pasaba 
hace anos”, explicó Ivan Gine
vra, CEO de la desarrolladora 
GNV.

Segùn contò el empresario, 
dueno de la desarrolladora mas 
importante de Puerto Madero, 
que, hace mas de una década, 
lleva addante Madero Harbour, 
en marzo se cerró “por lo me- 
nos, cuatro operaciones de 
manos de los rusos”. Ademàs, 
“tenemos muchas consultas de 
estadounidenses, algo que no 
sucedia en 2024 y mucho menos 
en 2023”, dijo.

La explicación del fenòmeno 
es sencilla: el precio del metro 
cuadrado en el pais todavia està 
barato comparado a la region o 
incluso Estados Unidos. “Los

Segùn cifras oficiales, en 
2023, ingresaron a la Ar
gentina 22.200 rusos. En
tre ellos, hay 10.777 mu- 
jeres, muchas embaraza- 
das. Se instalaron en las 
zonas mas top de Palermo

extranjeros ven en Buenos Aires 
una oportunidad. Acceden a las 
zonas màs exclusivas por un 
valor econòmico, con una ren- 
tabilidad en alza y en un con- 
texto macroeconómico positi
vo”, dijo Ginevra.

En Puerto Madero, el barrio 
màs exclusive de la Ciudad de 
Buenos Aires, el valor del m2 a 

la venta ronda los u$s 6000 con 
una tendencia al alza, segùn los 
ùltimos datos relevados por 
Zonaprop.

“El Gobierno de Javier Milei 
cambiò la vision de los inver
sores extranjeros sobre la Ar
gentina. Hoy ven un orden y 
mayor previsibilidad. Creen 
que es el momento ideal para 
invertir”, dijo Ginevra.

En ese sentido, Gabriela 
Goldszer, directora de Ocampo 
Propiedades, coincidió en que 
se incrementò el nùmero de 
operaciones de manos de in
versores extranjeros. “Desde 
2019 que, pràcticamente, no 
existian compradores de otros 
paises. En los ùltimos meses, 
comenzamos a ver interés por 
parte de los extranjeros. Se es
tàn haciende operaciones, pero 
todavia hay mucho camino por 
recorrer”, aseguró.

Entre las zonas màs busca- 
das por los extranjeros sobre- 
salen Puerto Madero y Palermo. 
Por este ùltimo barrio, se incli- 
nan, sobre todo, los rusos que 

llegaron en los ùltimos anos al 
pais y ya empiezan a comprar 
propiedades para afìanzarse en 
la Argentina.

“Empezamos a tener clientes 
rusos, sobre todo, en los em- 
prendimientos que ya estàn 
terminados. Buscan estar en 
zonas exclusivas de Palermo”, 
agregó en esa linea Ignacio 
Trabucchi, socio fundador y 
director de ATV Arquitectos, 
que tiene importantes proyec
tos en la zona de Palermo, Nù- 
nez y Belgrano.

Segùn cifras oficiales en 
2023,22.200 rusos ingresaron a 
la Argentina. Entre ellos, hay 
10.777 mujeres, muchas con 
embarazos avanzados. En enero 
de 2022, justo antes de la guerra 
con Ucrania, eran 1037 rusos los 
que ingresaron al pais. Un ano 
después, solo en ese mes, fueron 
4523.

En 2024, la llegada de rusos 
ya no registrò las cifras rècord 
de 2023. Muchos de ellos co- 
menzaron a establecerse en la 
Argentina__ ——
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